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CORTES DE GASTOS 
CHEGAM TARDE, DIZ CAIADO

WELLINGTON CARRIJO
TRAÇA PLANOS 

PARA RIO VERDE

Governador Ronaldo Caiado (União Brasil) enfatiza necessidade de austeridade e cortes de gastos para melhorar desempenho das contas públicas 
federais, mas critica fato de que essas ações estão sendo discutidas apenas agora, dois anos após o início da gestão. Em entrevista concedida à revista 

"Exame", Caiado lamenta a abordagem do governo Lula, que, ao assumir, priorizou o aumento dos gastos como estratégia de desenvolvimento. 
Página 7

A força do
varejo goiano

Prefeito eleito de Rio Verde, Wellington Carrijo, do MDB, fala ao Diário da Manhã 
sobre mudanças nas áreas de educação e segurança. Ele traça planos ambiciosos 

para a saúde pública do município. “Precisamos preparar população para desafios de 
nova realidade”, diz Wellington à reportagem. Página 8

Comércio varejista de Goiás registra crescimento pelo 10º 
mês consecutivo em setembro, com aumento de 6% em 

relação ao mesmo mês do ano anterior. Página 3

Encontro de corais 
celebra cultura vilaboense

Entre hoje e domingo, 17, Cidade de Goiás recebe 18ª edição do Encontro de Corais 
da Cidade de Goiás. Evento celebra música e cultura vilaboenses. Abertura será 
nesta quinta, 14, às 20h, no Santuário do Rosário, e segue até domingo, 17, com 
encerramento às 9h30 na celebração da missa com Grande Coro. Página 12

Barroso: STF resistirá
ímpeto autoritário

Presidente do STF (Supremo Tribunal Federal), Luís Roberto Barroso, afirma  que 
a corte resistirá a "qualquer ímpeto autoritário que venha de qualquer lugar do 

mundo". Página 10

‘Gladiador’ retorna 
aos cinemas com 
ator paparicado

Clássico do cinema de ação, “Gladiador” ganha 
continuação após 24 anos. Dessa vez, filme conta com a 
estrela do ator irlandês Paul Mescal, que despontou em 
dramas independentes. Aguardada produção entra hoje 

em cartaz nas salas goianas. 
 Página 11
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Falta de serviços básicos  
preocupa periferias,  
aponta G20 Favelas 

Documento será entregue nesta quinta-feira (14) ao 
G20 Social, no Rio de Janeiro 

Agência Brasil 

A principal preocupação dos 
moradores de favelas é a falta 
de acesso a serviços básicos e 
a instituições estatais adequa-
das, que resultam em escassez 
e precariedade da infraestrutu-
ra estatal, o que é uma marca 
central desses lugares.  

Essas ausências fazem par-
te da vida cotidiana dessas co-
munidades, que na sequência 
se preocupam com segurança 
comunitária, transporte, edu-
cação, saúde e acesso às artes e 
aos esportes.  

A análise faz parte das con-
clusões do Communiqué G20 
Favelas, documento que sinte-
tiza as diretrizes e recomenda-
ções às lideranças do G20, para 
o desenvolvimento sustentável 
e inclusivo das favelas, com 
destaque para a importância 
desses territórios serem prota-
gonistas no cenário global. 

O Communiqué foi elabora-
do pela Central Única das Fa-
velas (Cufa), com a Unesco e a 
London School of Economics, a 
partir de debates em 3.007 con-
ferências realizadas em cidades 
do Brasil e de mais 48 países, 
onde a organização social está 
presente.  

O documento será entregue 
ao G20 Social nesta quinta-fei-
ra (14). Hoje (13), entretanto, a 
Cufa fez um pré-lançamento na 
sua sede, no Conjunto de Fave-
las da Penha, na zona norte do 
Rio de Janeiro. Nessa comuni-
dade, os debates tiveram início 
no dia 29 de abril deste ano e 
a intenção foi fechar o círculo 
com a apresentação no mesmo 
local. 

O documento, que será 
apresentado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva às li-
deranças na reunião de cúpu-
la do G20, que vai ocorrer nas 
próximas segunda-feira (18) e 

terça-feira (19), chama a aten-
ção que “as favelas e as comu-
nidades periféricas identificam 
a precariedade institucional 
como uma das principais áreas 
em que devem ser desenvolvi-
das políticas públicas voltadas 
aos direitos humanos e à redu-
ção da desigualdade”.  

O Communiqué pede aos lí-
deres do G20 investimentos em 
políticas públicas que garan-
tam o acesso universal a servi-
ços estatais básicos nas favelas 
e comunidades periféricas, 
incluindo transporte público, 
saúde e educação. “As ações 
podem incluir a melhoria de 
hospitais e centros de saúde ao 
nível de outras regiões da cida-
de, comprometendo empresas 
privadas de saúde apoiadas 
por fundos públicos a oferecer 
serviços nas comunidades das 
favelas”. 

Outra demanda das popu-
lações de periferias é o reco-
nhecimento da necessidade 
urgente de se ter segurança co-
munitária nos territórios, além 
de apoio às vítimas de crimes e 
da violência com a instalação 
de centros de apoio com as-
sistência psicológica, social e 
jurídica.  

O G20 Favelas aponta ainda 
dificuldades de mobilidade. As 
comunidades pedem transpor-
te dentro das favelas “para me-
lhorar o acesso ao trabalho, à 
educação e ao lazer, bem como 
o direito de ir e vir na cidade”. 

O documento pede apoio 
à educação dentro da fave-
la, acompanhando os jovens 
moradores em suas jornadas 
de decisão e instrução para 
que permaneçam na escola, e 
deem foco a programas que vi-
sem apoiar a díade mãe-bebê e 
educar para o desenvolvimento 
infantil e atenção à primeira in-
fância.

Demanda das populações de periferias é o reconhecimento da 
necessidade urgente de se ter segurança comunitária nos territórios 

Traficantes que mandaram 
executar rival em feira de 

Goiânia fugiram para morro 

Quatro meses depois do crime, 
a Polícia Civil conseguiu identifi-
car todos os participantes de uma 
execução que deixou assustados 
os frequentadores de uma feira 
livre em Goiânia, e que culminou, 
também, com uma inocente feri-
da com gravidade. Os mandantes 
do crime, descobriram os agentes 
da Delegacia Estadual de Investi-
gação de Homicídios (DIH), fugi-
ram de Goiânia logo após o assas-
sinato, e estão escondidos em um 
morro do Rio de Janeiro.

Samuel Barros Galvão, que 
tinha 25 anos, e era monitorado 
por uma tornozeleira eletrônica, 
foi morto com vários tiros dispa-
rados enquanto ele comia pastel 
junto com a namorada na manhã 
do último dia sete de julho, em 
uma feira livre que acontece aos 
domingos no Setor Centro Oeste. 
Os disparos também atingiram 
uma cantora gospel que estava 
no local. A inocente baleada foi 
submetida a duas cirurgias, pas-
sou mais de um mês internada, e 
ainda hoje tem dificuldades para 
caminhar.

A execução à luz do dia, e em 
um local de grande movimento, 
descobriram os agentes da DIH, 
foi encomendada por Cleiton Ce-
sar Dias Melo, 32, que já responde 
por dois homicídios, tráfico de 
drogas, receptação, e porte ilegal 
de arma de fogo, e por Maxwel 
Cunha Fonseca, 22, que também 
já havia sido indiciado duas vezes 
por tráfico de drogas, e uma por 
porte ilegal. Devido à grande re-
percussão do assassinato, os dois 
fugiram na semana seguinte para 
a capital carioca, onde, segundo 
apurou a Polícia Civil de Goiás, 
estão sendo abrigados por inte-
grantes de uma perigosa facção 

criminosa.
Apontado como autor dos 

disparos que mataram Samuel, 
e feriram a cantora gospel, Rosi-
ron Teodoro Rodrigues Neto, 21, 
foi preso nesta semana. Investi-
gações mostraram que ele, que 
já tem antecedentes por roubo, 
tráfico de drogas, homicídio, e 
falsidade ideológica, veio de Ipo-
rá, onde mora, no dia anterior ao 
crime, apenas para executar a ví-
tima.

 
Mulher envolvida 

Além do atirador, os agentes da 
DIH também prenderam esta se-
mana Jocineide Barbosa de Sou-
za, 52, e Gilberto Leite de Moraes. 
A mulher, segundo a polícia, foi 
quem deu apoio logístico ao cri-
me, tendo sido a responsável por 
guardar a moto usada pelo pisto-
leiro em sua casa antes, e depois 
do assassinato.

Durante o cumprimento dos 
mandados de busca e apreensão 
e prisão, os agentes encontraram 
várias porções de cocaína fracio-
nadas na casa de Jocineide, fato 
que acabou fazendo com que ela 
fosse autuada, em flagrante, por 
tráfico de drogas.  Gilberto Leite, 
de acordo com a DIH, foi quem 
emprestou a arma usada no ho-
mimcídio.

Pelo que foi apurado, Samuel 
Barros Galvão, que também pos-
suía antecedentes por crimes 
diversos, incluindo tráfico de dro-
gas, foi executado porque teria de-
latado alguns comparsas à polícia. 
As identidades e fotos de Maxwel 
Cunha Fonseca, e de Cleiton Ce-
sar Dias Melo já foram repassadas 
à Polícia Civil do Rio de Janeiro, 
que também trabalha para locali-
zá-los, e prendê-los.  

Arrombadores 
morrem em 
confronto com a 
CPE 

Dois homens que segundo 
a Polícia Militar praticaram ar-
rombamentos e furtos em um 
camelódromo e em um sho-
pping de Goiânia nesta sema-
na morreram após, segundo a 
corporação, reagirem com ti-
ros quando abordados. O con-
fronto aconteceu em Abadia 
de Goiás, pouco tempo depois 
que a dupla havia praticado 
um furto em um shopping no 
Setor Cidade Jardim. No veícu-
lo modelo VW Gol em que eles 
estavam, os militares da Com-
panhia de Policiamento Espe-
cializado (CPE) de Trindade 
apreenderam dois revólveres, e 
recuperaram duas tevês, e uma 
caixa de som furtados. Um dos 
mortos foi identificado como 
Luis Fernando Bertoldes Pe-
reira, 36 anos. Segundo a CPE, 
ele já possuía antecedentes por 
furto, receptação, e tráfico de 
drogas.

 Casal levava 600 
quilos de maconha 
em ônibus 

Durante abordagem de ro-
tina, militares do Comando de 
Operações de Divisas (COD) 
apreenderam, na rodovia BR 
060, entre Catalão, e Campo 
Alegre de Goiás, 600 quilos de 
maconha. Avaliada em R$ 1,5 
milhão, a droga estava guar-
dada dentro de 12 caixas, que 
foram colocadas no bagageiro 
de um ônibus de turismo que 
seguia, de São Paulo, para o 
Distrito Federal. Identificados 
como donos das caixas, um ho-
mem e uma mulher, que não 
tiveram as identidades revela-
das, foram presos, e autuados 
em flagrante por tráfico inte-
restadual, na Delegacia da Po-
lícia Civil de Catalão.

Desbaratadas 
quadrilhas que 
aplicam golpes 

Foi em cidades do interior 
paulista que agentes da Dele-
gacia Estadual de Repressão a 
Crimes Cibernéticos (DERCC) 
prenderam esta semana 12 in-
tegrantes de quadrilhas que 
aplicam golpes pelo celular, e 
pela internet. Somente de uma 
vítima que mora em Goiânia os 
bandidos conseguiram retirar 
mais de R$ 200 mil. De acordo 
com a polícia, os criminosos 
aplicavam os golpes da falsa 
central telefônica, e “das mis-
sões”. No primeiro deles, as ví-
timas tiveram dados e senhas 
capturadas após receberem 
uma ligação para confirmar, ou 
cancelar uma suposta compra 
feita em seu cartão. Já o golpe 
das missões induz as pesso-
as a fazerem alguns trabalhos 
simples, como darem notas a 
postagens de restaurantes e 
lojas, para receberem determi-
nados valores. As identidades 
dos presos, que teriam fatura-
do mais de R$ 700 mil com os 
golpes, não foram divulgadas.
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Associação premia 
Goiás como estado mais 

transparente do Brasil
Avaliação anual foi divulgada no Encontro Nacional dos Tribunais de Contas em Foz do 

Iguaçu (PR). Transparência e publicidade dos atos administrativos são princípios republicanos

Câmara acelera 
tramitação de 
projeto que amplia 
cotas raciais em 
concursos
Patrick de Noronha

A Câmara dos Deputados 
aprovou, com 272 votos a favor 
e 140 contra, requerimento de 
urgência que acelera a discus-
são sobre projeto de lei para a 
promoção da igualdade racial 
no Brasil. O projeto, que visa 
aumentar a reserva de vagas 
para pessoas negras, indígenas 
e quilombolas em concursos 
públicos federais de 20% para 
30%, pode ser votado nas pró-
ximas horas ou no início da 
próxima semana.

A proposta não apenas pror-
roga por mais dez anos a polí-
tica de cotas, que expirou em 
junho, mas também amplia o 
percentual de vagas reserva-
das. A iniciativa é vista como 
resposta necessária à sub-re-
presentação racial no serviço 
público brasileiro. Relatora do 
projeto, deputada Carol Dar-
tora (PT-PR) enfatizou que a 
aprovação representa passo 
significativo em direção à in-
clusão e à representatividade 
nos serviços públicos, afirman-
do que "não é possível viver em 
um país onde a população não 
se vê refletida no serviço públi-
co".

O projeto estabelece que 
candidatos que se autodecla-
ram como pertencentes a gru-
pos raciais beneficiados pelas 
cotas poderão concorrer tanto 
nas vagas reservadas quanto 
na ampla concorrência. No en-
tanto, se forem aprovados na 
ampla concorrência, não ocu-
parão as vagas reservadas. 

Redação

Conforme avaliação da As-
sociação dos Membros dos 
Tribunais de Contas do Bra-
sil (Atricon), Goiás é o estado 
mais transparente do Brasil. A 
avaliação anual, divulgada no 
Encontro Nacional dos Tribu-
nais de Contas em Foz do Igua-
çu (PR), destacou que Goiás 
foi o primeiro e único estado a 
atingir 100% no índice de trans-
parência pública.

A transparência e a publici-
dade dos atos administrativos 
são princípios importantes da 
Constituição, pois aferem a 

saúde das democracias.
A análise da Atricon, que 

avaliou mais de 10 mil portais 
de governo com base em 80 cri-
térios, garantiu també a Goiás o 
Selo Diamante [mais alto nível 
de reconhecimento em trans-
parência].

O governador Ronaldo Caia-
do disse que o Portal da Trans-
parência de Goiás oferece uma 
visão completa sobre arrecada-
ções e gastos, facilitando o con-
trole social e a multiplicação 
dos benefícios gerados pelos 
recursos públicos.

A Controladoria-Geral do 
Estado de Goiás (CGE-GO) 

procura incentivar os órgãos 
estaduais a melhorar a visibili-
dade das informações públicas. 
O órgão promove, por exemplo, 
o prêmio Goiás +Transparente. 
Henrique Ziller, controlador-
-geral do estado, diz que a meta 
é capacitar o cidadão para fis-
calizar e participar das deci-
sões da administração pública.

Outro fator decisivo foi o Es-
critório de Projetos, criado na 
segunda gestão de Caiado, que 
visou aprimorar a gestão dos 
projetos prioritários do gover-
no. 

Ronaldo Caiado destaca o Portal da Transparência de Goiás por oferecer visão completa sobre arrecadações

Grupo engana 
turistas com 
falsas reservas em 
pousadas em Goiás

Três pessoas foram presas 
pela Polícia Civil do Distrito Fe-
deral suspeitos de liderar uma 
quadrilha que enganou ao me-
nos 25 vítimas com falsas reser-
vas em pousadas em Goiás.

O esquema envolvia o pa-
gamento antecipado de diárias 
em pousadas de Pirenópolis 
(GO). Segundo a investigação, 
os golpistas criavam falsos per-
fis de estabelecimentos nas re-
des sociais -especialmente no 
Instagram, para atrair o públi-
co.

Os três foram presos preven-
tivamente em Goiânia por este-
lionato. Um deles foi detido na 
última sexta-feira (8) e os ou-
tros dois na quarta-feira (13), 
durante uma operação policial.

O grupo, então, oferecia di-
árias a preços atraentes. Eles 
ainda se passavam pelos pro-
prietários das pousadas e fa-
ziam negociações pelo What-
sApp com os interessados. Na 
sequência, as vítimas eram in-
duzidas a realizar o pagamento 
por Pix.

STJ autoriza 
importação e cultivo 
de sementes de 
Cannabis

O STJ (Superior Tribunal de 
Justiça) autorizou na quarta-
-feira, 13, a importação de se-
mentes e o cultivo de cânhamo 
industrial - variedade de Can-
nabis incapaz de gerar efeitos 
psicotrópicos - para fins exclu-
sivamente industriais e medi-
cinais.

A corte também definiu que 
deve haver regulamentação 
desse tipo de prática pela An-
visa (Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária) e da União em 
até seis meses.

O cânhamo é derivado da 
mesma planta da maconha, a 
Cannabis sativa, mas o julga-
mento não tratou de legaliza-
ção ou do cultivo de droga para 
uso recreativo. (Folhapress)

Inmet alerta para 
tempestades em 
Goiás nesta quinta

O Inmet (Instituto Nacional 
de Meteorologia) emitiu na 
quarta-feira, 13, aviso de peri-
go devido a chuvas intensas em 
um faixa que pega nove esta-
dos, até esta quinta-feira, 14.

Segundo o boletim, a pre-
visão indica a possibilidade 
de chuvas de 30 a 60 mm por 
hora ou de 50 a 100 mm por 
dia, além de ventos intensos 
de 60 a 100 km/h, em um faixa 
que sai do sul de Amazonas e 
Pará, passa pelo centro-norte 
de Rondônia, quase todo ter-
ritório de Mato Grosso, Goiás 
e Minas Gerais, além do sul de 
Tocantins e grande parte do Rio 
de Janeiro e Espírito Santo.

Nesses locais, existe o ris-
co de corte de energia elétrica, 
queda de galhos de árvores, 
alagamentos e de descargas 
elétricas.

O IMED – Instituto de Medicina, Estudos e Desenvolvimento, organização social gestora do 

Hospital Estadual do Centro Norte Goiano (HCN) (Contrato de Gestão nº 080/2021) informa a 

publicação do processo seletivo de contratação RFP 028/2024  Aquisição de Ultrassom com 

Aplicação Transesofágica, para fins de suporte às atividades de gestão desenvolvidas pelo IMED 

junto ao Hospital Estadual do Centro-Norte Goiano (HCN), especialmente para realização de 

cirurgias junto à Unidade de Saúde. Todas as informações e condições de participação nos 

Processos Seletivos estão disponíveis e podem ser acessadas no site do IMED, através do seguinte 

link: http://imed.org.br/editais-hospital-centro-norte-goiano/

Varejo chega a 
dez meses em 

crescimento acima 
da média nacional

Redação

O comércio varejista de Goi-
ás registrou crescimento pelo 
10º mês consecutivo em setem-
bro, com um aumento de 6% 
em relação ao mesmo mês do 
ano anterior. O avanço foi im-
pulsionado principalmente pe-
las vendas de artigos farmacêu-
ticos, médicos, ortopédicos, de 
perfumaria e cosméticos, além 
de um desempenho sólido em 
hipermercados e supermerca-
dos. Entre janeiro e setembro 
de 2024, o setor manteve essa 
mesma alta, destacando-se 
como um dos pilares do cres-

cimento econômico no estado.
Segundo o Instituto Mau-

ro Borges (IMB), com base na 
Pesquisa Mensal do Comércio 
(PMC) do IBGE, a variação acu-
mulada em 12 meses apontou 
um crescimento de 4,6% em 
Goiás, também influenciado 
pelas vendas nos mesmos seto-
res. Além disso, a venda de ve-
ículos, motocicletas e peças re-
forçou o crescimento no varejo 
ampliado, que teve um salto de 
11,6%, com 9,2% de alta acu-
mulada no ano e nos últimos 
12 meses.
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Prefeitura de Goiânia inicia cadastro 
para estudantes novatos na segunda

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), inicia na 
segunda-feira, 18, às 8h, a fase 
de realização e atualização do 
cadastro antecipado para inte-
ressados em vagas na rede mu-
nicipal de Educação. O cadas-
tro é necessário para pleitear 
vagas nas Escolas, Centros Mu-
nicipais de Educação Infantil 
(Cmeis) e Centros de Educação 
Infantil (CEIs).

As famílias terão mais de um 

mês para realizarem o cadastro 
antecipado, que deve ser fei-
to até a data da pré-matrícula, 
que ocorre dia 10 de dezembro 
para escolas e 7 de janeiro para 
Cmeis, e será realizado total-
mente online. As famílias que 
já possuem o cadastro e estão 
aguardando vaga precisam 
atualizar os dados, pois a fila de 
espera é encerrada ao final do 
ano, sendo necessário solicitar 
a vaga novamente.

A primeira etapa do cadas-
tro antecipado é o preenchi-
mento de formulário que está 
disponível no site da SME, por 
meio do portal sme.goiania.go.
gov.br. Ao entrar no site, clicar 
na opção “E-matrícula” e no 
banner “Cadastro Antecipado”.

Nesta etapa, as famílias in-
serem informações pessoais 
das crianças e estudantes no 
sistema da SME, e informam 
se fazem parte dos grupos com 
prioridade de acesso às vagas 
na Educação Infantil. 

Formulário está disponível 
no site sme.goiania.go.gov.
br. Após cadastro, famílias 
devem ficar atentas à 
próxima fase da pré-
matrícula, que ocorre em 
dezembro para escolas e 
janeiro para CEIs e Cmeis

Segundo a prefeitura, cadastro é necessário para pleitear vagas
nas Escolas e Centros Municipais de Educação Infantil (Cmeis)

Guardiões Ambientais celebram
formação em Senador Canedo

Redação

A Prefeitura de Senador 
Canedo, através da Agência 
Municipal de Meio Ambiente 
(Amma), da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
Cidadania (Semasc) e da Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed), desenvolveu um pro-
jeto voltado para jovens de 12 a 
14 anos. Atendendo alunos das 

escolas Maria Faleiro e Abdon 
Ferreira, a iniciativa promove o 
desenvolvimento de habilida-
des como trabalho em equipe e 
respeito aos direitos e deveres, 
além de fortalecer o senso de 
preservação ambiental.

Ontem, 13 de novembro, 
foi realizada a formatura dos 
“Guardiões Ambientais” no 
auditório do Paço Municipal. 
A cerimônia celebra a conclu-
são de um ciclo de aprendizado 
e engajamento desses jovens 
que, ao longo do curso, partici-
param de atividades teóricas e 
práticas sobre temas ambien-
tais essenciais e sobre a impor-
tância da cidadania ativa. Com 
aulas realizadas de segunda a 

sexta-feira, das 17h às 18h30, o 
projeto incentivou uma com-
preensão crítica do mundo e o 
fortalecimento dos laços com a 
natureza.

O evento de formatura re-
presenta um marco para os jo-
vens guardiões, que receberam 
fardamento completo e toda 
a estrutura necessária para o 
desenvolvimento das ativida-
des, evidenciando o compro-
misso da Prefeitura e de seus 
parceiros em proporcionar 
uma experiência educacional 
de qualidade. O projeto conta 
ainda com o apoio do Corpo 
de Bombeiros, Polícia Militar e 
Conselho Tutelar.

Prefeitura promove 
educação ambiental e 
cidadania ativa para jovens 
de 12 a 14 anos, com apoio 
de órgãos municipais e 
estaduais

Iniciativa promove desenvolvimento de habilidades
como trabalho em equipe e respeito aos direitos e deveres

Vegetação nativa ganha
reforço na Câmara Federal

Wandell Seixas

Em votação unânime, a Co-
missão de Agricultura, Pecuá-
ria, Abastecimento e Desenvol-
vimento Rural da Câmara dos 
Deputados aprovou, ontem, o 
relatório do deputado Dilceu 
Sperafico, integrante da Fren-
te Parlamentar da Agropecu-
ária (FPA), ao Projeto de Lei 

4689/2019. De autoria do depu-
tado Zé Vitor, coordenador da 
Comissão de Meio Ambiente da 
bancada, o projeto visa aprimo-
rar o monitoramento e aumentar 
a transparência nas autorizações 
de desmatamento.

O autor do projeto, deputado 
Zé Vitor, argumenta que o gover-
no brasileiro ainda não dispõe 
de ferramentas que definam cla-
ramente o que é desmatamen-
to legal e o que constitui crime 
contra os biomas, o que acaba 
por criminalizar indevidamente 
os produtores rurais, confundin-
do-os com grileiros e infratores 
ambientais.

O parlamentar destaca que o 
Brasil possui uma das maiores 
áreas de vegetação protegida do 
mundo, com mais de 60% de seu 
território preservado, superando 

países como os Estados Unidos 
e a China. Ele acrescenta que 
33,2% da vegetação preservada 
está nos imóveis rurais, eviden-
ciando o compromisso dos agri-
cultores com o meio ambiente.

“A proposta visa integrar de 
forma harmoniosa a proteção 
dos biomas com o desenvolvi-
mento agrícola, permitindo que 
o Brasil mantenha sua posição 
de líder global no abastecimen-
to de alimentos. Esta proposta 
oferece um sistema robusto de 
monitoramento e controle das 
autorizações de desmatamento, 
viabilizando a identificação de 
atividades ilegais e promovendo 
um modelo de desenvolvimen-
to sustentável, sem excessos bu-
rocráticos”, defende Zé Vitor.

O projeto, relatado pelo de-
putado Dilceu Sperafico, al-

tera o Código Florestal (Lei nº 
12.651/2012) para intensificar 
o monitoramento das autori-
zações de desmatamento de 
vegetação nativa e aprimorar 
o controle das práticas legais e 
ilegais de conversão de áreas 
verdes. O texto determina que 
as informações sobre autoriza-
ções de desmatamento sejam 
obrigatoriamente registradas no 
Cadastro Ambiental Rural, que 
já funciona como um sistema 
de controle ambiental de abran-
gência nacional.

O projeto, relatado pelo de-
putado Dilceu Sperafico, al-
tera o Código Florestal (Lei nº 
12.651/2012) para intensificar 
o monitoramento das autoriza-
ções de desmatamento de vege-
tação nativa e aprimorar o con-
trole das práticas legais e ilegais 

de conversão de áreas verdes. 
O texto determina que as infor-
mações sobre autorizações de 
desmatamento sejam obrigato-
riamente registradas no Cadas-
tro Ambiental Rural (CAR), que 
já funciona como um sistema 
de controle ambiental de abran-
gência nacional.

Essa alteração visa aumentar 
a fiscalização, permitindo uma 
análise mais ampla e precisa 
das atividades de desmatamen-
to nas propriedades rurais e fa-
cilitando a identificação de prá-
ticas irregulares. Para o relator, a 
medida representa um avanço 
importante na política ambien-
tal brasileira, conciliando a pro-
teção do território nativo com 
justiça para os proprietários 
que cumprem suas obrigações 
legais.

Parlamentar diz que 
não existe definação 
clara sobre o que é 
desmatamento legal e o 
que constitui crime contra 
os biomas. Fato acaba por 
criminalizar indevidamente 
os produtores rurais, diz 
deputado
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Investimento recorde transforma 
atendimento de saúde em Goiás

Primeira etapa do CORA está com 70% concluída

O Governo de Goiás está 
transformando a saúde pública 
com foco no bem-estar do cida-
dão. Um exemplo expressivo des-
sa evolução é a primeira grande 
reforma na história do Hospital 
Estadual de Urgências de Goiás 
Dr. Valdemiro Cruz (Hugo), fun-
dado em 1991, que está passan-
do por uma completa reestrutu-
ração. Com um investimento de 
R$ 100 milhões em recursos do 
Tesouro Estadual para o Novo 
Hugo, o objetivo é elevar o pa-
drão de qualidade e segurança 
no atendimento aos pacientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Entre as melhorias já en-
tregues está a nova Central de 
Material e Esterilização, que 
qualifica e torna mais segura a 
limpeza e o preparo de instru-
mentos e materiais reutilizáveis. 
Essa infraestrutura essencial 
garante suporte para os 387 lei-
tos e o centro cirúrgico do Novo 
Hugo, que possui dez salas de-
dicadas a atender 100% dos pa-
cientes regulados pelo SUS.

O hospital passará ainda por 
uma ampla renovação estru-
tural, com a construção de um 
novo pronto-socorro e a am-
pliação do ambulatório, além da 
reconstrução de áreas essenciais 
como banheiros, cozinha e se-
tores de apoio, incluindo uma 
nova subestação de energia. 
Macas, pisos, mobiliário e pintu-
ra serão completamente renova-
dos. O heliponto será readequa-
do e novos equipamentos, como 
aparelhos de raio-x móvel e fixo, 
carrinhos, microscópios, arcos 
e focos cirúrgicos, serão adqui-
ridos para oferecer um atendi-
mento de excelência.

Desde agosto, o Hugo tam-
bém conta com a gestão do 
Hospital Albert Einstein, re-
forçando o compromisso do 
Governo de Goiás em garantir 
saúde de qualidade em todas as 
etapas de atendimento.

HGG é reestruturado
A modernização dos serviços 

hospitalares é constante. Prova 
disso, o Hospital Estadual Dr. Al-
berto Rassi (HGG) recentemente 
recebeu a primeira etapa da refor-
ma, que demandou R$ 7 milhões. 
O serviço contemplou 36 consul-
tórios do Ambulatório de Medici-
na Avançada (AMA), que não pas-
sava por reformas há uma década, 
e o sistema de climatização. Além 
disso, foram entregues 19 aparta-
mentos, com um total de 49 novos 
leitos. O HGG recebeu ainda uma 
Agência Transfusional e a nova 
Ala de Cuidados Paliativos. 

Modernização do Hugo, 
ampliações no HGG e 
avanço na construção do 
Complexo Oncológico 
CORA garantem evolução 
do serviço prestado 
para toda a população; 
unidades são reconhecidas 
pelo compromisso com  
a qualidade

Selo de 
Excelência

n HDT confirmou 
nível de excelência 
com Acreditação 
ONA 3

n HDT, Hetrin, Centro Estadual de 
Atenção Prolongada e Casa de Apoio 
Condomínio Solidariedade (CEAP-SOL): 
recertificados com Acreditação ONA 2

n Hospital Estadual 
de Itumbiara 
São Marcos (HEI) 
recebeu prêmio 
Top Quality Ouro

n Hecad, HDS 
e Hugol: clima 
organizacional com 
certificação Great 
Place to Work

n HDS: premiado no Congresso 
Mundial dos Hospitais na categoria 
“Excellence Award for Clinical Quality 
and Patient Safety”

n Hospital Estadual  
de Formosa 
conquistou 
certificação de UTI 
Eficiente da Associação 
de Medicina Intensiva 
Brasileira 

Ambiente 
de Trabalho

n Hecad: UTI premiada 
com Selo Gestão de 
Indicadores de  
Qualidade e 
Desempenho pela 
Associação de Medicina 
Intensiva Brasileira

REFERÊNCIA DE QUALIDADE E HUMANIZAÇÃO
Os hospitais estaduais são reconhecidos pela excelência, e compromisso com a qualidade. Em 2024, diversas conquistas em premiações 
e certificados nacionais e internacionais comprovam o empenho em oferecer o melhor atendimento para todos os goianos

O Estado trabalha para ser 
referência nacional no trata-
mento de câncer com a cons-
trução do Complexo Oncológi-
co de Referência do Estado de 
Goiás (CORA). A obra, iniciada 
pela ala pediátrica, já tem 70% 
de execução concluída e deve 
ser entregue no próximo ano. 
O hospital integra a estraté-
gia estadual para transformar 
o atendimento dos pacientes 
oncológicos que precisam de 
auxílio na rede pública. 

Com aporte de R$ 478 mi-
lhões nas três etapas, o projeto 
prevê um total de 44 mil metros 
quadrados, onde serão instala-
dos os serviços médico-hospi-
talares mais avançados da área. 
São 148 leitos de internação, 
centro cirúrgico, farmácia, alo-
jamento para familiares, cen-
tros de exames por imagem e 
de infusão quimioterápica. O 
Complexo já recebeu R$ 63,2 
milhões em equipamentos e, 
ao final da implantação, terá 
estrutura para procedimentos 
de alta complexidade, como 
transplante de medula óssea.

Um exemplo é o impacto 
que o CORA representará na 

realização de cirurgias oncoló-
gicas, que terá um acréscimo 
de 60%. Enquanto Goiás rea-
liza 4,5 mil por ano, somente 
o CORA vai realizar 7,2 mil 
procedimentos cirúrgicos. Ao 
mês, a capacidade será de 600 
cirurgias, 13,5 mil consultas e 
600 internações. 

Avanço nas cirurgias eletivas
As unidades hospitalares 

estaduais e conveniadas redu-
ziram em 60% a fila única de 
espera por cirurgias eletivas, 
aquelas que não são emergen-
ciais. Somente nos primeiros 
dez meses deste ano foram re-
alizadas 55 mil intervenções. 

O trabalho é uma resposta do 
Governo de Goiás para resgatar 
a qualidade de vida de milhares 
de pacientes, garantindo aces-
so aos tratamentos necessá-
rios à recuperação da saúde. A 
fila de espera, que era de 125,8 
mil pacientes em dezembro de 
2022, passou para 51,2 mil.

Hospital vai transformar atendimento oncológico; ala pediátrica será entregue em 2025

INFORME PUBLICITÁRIO
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Campos Verdes: gestão
de Naves é premiada
em evento nacional

Redação

Campos Verdes celebra um 
marco importante com a con-
quista do segundo lugar no 
Prêmio de Arranjo Produtivo 
Local de Base Mineral, reafir-
mando o impacto positivo da 
administração de Haroldo Na-
ves para o desenvolvimento 
sustentável do município.

Desde 2017, quando assu-
miu a prefeitura, Haroldo Na-
ves vem implementando uma 
série de mudanças que trou-
xeram crescimento e progresso 
para Campos Verdes.

Com foco na recuperação e 
no fortalecimento da minera-
ção, um setor que antes estava 
paralisado, sua gestão tem im-
pulsionado o desenvolvimento 

econômico e colocado o muni-
cípio em destaque no cenário 
nacional. A revitalização do 
setor mineral em Campos Ver-
des é resultado de uma gestão 
comprometida e de parcerias 
estratégicas.

Com o suporte do instituto 
IFTE e do ISPRO, vinculado à 
USP, a liderança de Haroldo 
Naves implementou práticas 
sustentáveis e de longo prazo, 
transformando o município 
em uma referência para Goiás 
e para o Brasil.

A retomada da Feira Inter-
nacional das Esmeraldas foi 
uma das iniciativas que ala-
vancaram o desenvolvimento 
econômico, fortalecendo a vi-
sibilidade do município como 
um polo de produção mineral.

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 02 DE OUTUBRO 02 DE OUTUBRO DE 2024DE 20246 DM

Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Alego concorre ao prêmio 
nacional Radar da 
Transparência Publica

Redação

O Assembleia de Goiás 
goiano concorre, novamente, 
ao prêmio do Radar da Trans-
parência Pública. O resultado 
sobre a avaliação da transpa-
rência de órgãos públicos, em 
todo o Brasil, deve ser divulga-
do nos próximos dias. No ano 
passado, o parlamento goiano 
conquistou 97,36% de trans-
parência, índice considerado 
altíssimo, atingindo 100% nos 
itens essenciais e alcançando 
o nível de transparência Dia-
mante. Além disso, ficou em 1º 
lugar entre as assembleias le-
gislativas do País. 

Na avaliação de 2023, foram 
analisados 8.045 portais dos 
Poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário, dos TCs, Minis-

térios Públicos e Defensorias 
Públicas, das três esferas de 
Governo: União, Estados, Mu-
nicípios e do Distrito Federal, 
além de entidades da adminis-
tração pública indireta federal. 
No levantamento, os sites pú-
blicos são classificados nas ca-
tegorias diamante, ouro, prata, 
intermediário, básico, inicial 
ou inexistente, de acordo com 
o índice de transparência al-
cançado. As avaliações são fei-
tas pela Associação dos Mem-
bros dos Tribunais de Contas 
do Brasil (Atricon). 

Para o presidente da Assem-
bleia, deputado Bruno Peixoto 
(UB), a conquista em 2023) “é 
fruto de uma gestão séria, oti-
mizada e focada em prestar um 
serviço de excelência para a 
população”.

Haroldo Naves: gestão reconhecida em nível nacional

Bruno Peixoto: Alego atua com transparência

A Procuradoria-Geral do 
Estado de Goiás (PGE-
GO) publicou resolução 
que estabelece regras 
para a celebração de 
acordos individuais, 
permitindo a devolução 
de valores relacionados 
a isenções indevidas de 
Imposto de Renda (IR) 
investigadas pela Operação Fraude Radioativa, da Polícia Civil 
de Goiás (PC-GO. A medida visa recuperar recursos públicos 
desviados, mas não impede a apuração administrativa 
ou criminal das condutas ilícitas. Segundo o procurador-
geral do Estado, Rafael Arruda, o objetivo da resolução é 
possibilitar a reparação extrajudicial do dano causado ao 
erário por aqueles que obtiveram vantagens indevidas. 
Contudo, ressalta que ‘a reparação não afasta a adoção das 
medidas de persecução penal pela PC-GO e pelo Ministério 
Público, que continuarão a investigar os envolvidos’. Arruda 
destaca que os indivíduos que não aderirem ao programa de 
devolução dentro do prazo de três meses, estabelecido pela 
resolução, serão processados judicialmente. 

lO Centro de Goiânia vai ter muito 
samba e forró no feriado desta sexta-
feira. Diversos músicos, incluindo 
Ricardo Coutinho, Lucas Ribeiro e 
Lucas Batalha, vão fazer apresentação 
especial para o público do espaço 
cultural Quintal do Jajá, a partir das 
18h. A casa ficará aberta das 16h à 
meia noite e terá Happy Hour com 
dobradinha de caipirinha.
lPela revista Forbes, o Nubank é o ‘melhor’ banco 

brasileiro. Disparado. O ‘maior’ continua sendo o Itaú. 
lUma coisa é certa. Mais do que certa. A PEC sobre 

o fim da escala 6X1 não passa no Congresso. Nem 
aqui, nem na China. O congresso brasileiro ainda é 
conservador. 
lEm Goiás, um homem acusado de praticar estupro virtual, 

foi condenado a dez anos. O crime teria sido praticado 
contra uma criança de 11 anos. 
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 

Ação da PGE recupera 
recurso alvo de fraude

Nada
Só no Brasil mesmo. 
Dinheiro de benefício social 
gasto com as apostas 
onlines, tipo tigrinho. E o 
pior de tudo, o governo 
federal, quem destina esses 
recursos aos beneficiados, 
sabe e faz muito pouco. 

Mandou
Agora, o ministro do STF, 
Luiz Fux, determina que o 
governo Lula tome uma 
providência imediatamente 
e proiba o uso desses 
recursos na jogatina. 

Endinheirados
A disputa pelo comando  
da OAB só revela uma coisa: 
os advogados têm dinheiro 
para gastar em campanhas.

Enchentes
Em Goiânia, as mesmas 
pessoas que cobram da 
Prefeitura ações mais 
emergentes contra as 
enchentes são as mesmas 
que impermeabilizaram 
o solo de seus lotes por 
completo. É só fiscalizar.  

Aproveitado
Elon Musk ganha um cargo 
de consolo no governo de 
Donald Trump. Ninguém 
sabe ao certo até agora 
o que ele vai fazer. 

Demora
Bem, pelo jeito, a execução 
do empresário-delator 
Antônio Vinícius vai seguir 
o  mesmo ritmo das 
investigações da morte da 
vereadora Marille Franco.

Monstro
No Rio de Janeiro, um 
covarde envenenou duas 
crianças usando chumbinho 
servido num açai. As duas 
crianças morreram.

Justiça
A advogada Deolane 
Bezerra perdeu uma ação 
contra o SBT e o programa 
‘Fofocalizando’. Motivo: 
cobertura de sua prisão.

‘A MISSÃO PRECÍPUA DO CONGRESSO, A DISCUSSÃO DO ESTADO BRASILEIRO, ONDE PODE TER APERFEIÇOAMENTOS E ENXUGAMENTOS, NUMA LÓGICA DE QUALIFICAÇÃO 
DO GASTO PÚBLICO. SUPER SALÁRIOS, OBRAS INACABADAS, DESPERDÍCIOS, É UMA DISTORÇÃO QUE SE APRESENTA E PRECISA SER CORRIGIDA DE PRONTO’, SENADOR 

RODRIGO PACHECO, PRESIDENE DO CONGRESSO NACIONAL

Goiás Fashion Week agora na Europa 
Richard Rocha e Neiva 
Evangelista, fundadores do 
Goiás Fashion Week, estão 
iniciando um novo projeto 
no mundo internacional da 
moda. Após mais de vinte anos 
comandando o maior evento de 
moda do Centro Oeste, o casal 
acaba de instalar uma sede em 
Barcelona, na Espanha, com o objetivo de exportar talentos, 
em parceria com o designer Tarick Moraes. 

Natal de Encantos no Natal do Bem 
O espetáculo ‘Natal de Encantos - O 
Musical’ está de volta para sua 7ª 
temporada em Goiás, com várias 
apresentações gratuitas em seis cidades. 
A partir do dia 30, o musical fará oito 
sessões nas seguintes cidades: Goiânia 
(22/11, 30/11, 04/12 e 12/12), Itumbiara 
(01/12), Bela Vista de Goiás (08/12), 
Cidade de Goiás (13/12), Jaraguá (14/12) 
e Caldas Novas (15/12). Em Goiânia, o espetáculo será 
realizado no Palácio da Música, no Centro Cultural Oscar 
Niemeyer, como parte do Natal do Bem. Já no interior, os 
locais exatos serão divulgados em breve. 
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Caiado critica atraso nos cortes  
de gastos do governo Lula 

Cloves Reges 

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) enfatizou a 
necessidade de austeridade e 
cortes de gastos para melhorar 
o desempenho das contas pú-
blicas federais, mas criticou o 
fato de que essas ações estão 
sendo discutidas apenas agora, 
dois anos após o início da ges-
tão. Em uma entrevista conce-
dida à revista Exame,  

Caiado lamentou a aborda-
gem do governo Lula, que, ao 
assumir, priorizou o aumento 
dos gastos como estratégia de 
desenvolvimento. “É surpreen-
dente que ainda não tenham 
acordado para a realidade. Isso 
é um desastre”, disse o governa-
dor, mencionando a importân-
cia de implementar medidas 
como a reavaliação dos incen-
tivos fiscais, a reforma da previ-
dência, cortes administrativos 
e a adoção de modelos que tra-
gam resultados concretos para 
a população. 

Caiado apontou que medi-
das semelhantes foram fun-
damentais para que Goiás 
melhorasse sua classificação 
de Capacidade de Pagamento 
(Capac) de C para B (bom pa-
gador) junto ao Tesouro Nacio-
nal, alcançando equilíbrio fis-
cal, acumulando R$ 14 bilhões 
em caixa e investindo nas áreas 
social, de infraestrutura, saúde, 

educação e segurança pública. 
“Será que só agora perceberam 
que esses cortes deveriam ter 
sido feitos desde o início do 
governo? Onde estava a auste-
ridade antes?”, indagou Caiado. 
“Este é o momento certo para 
alavancar. As ações devem ser 
tomadas no início para que, no 
segundo ano, haja um impulso. 
Estão indo em direção ao de-
sastre”, avaliou. 

Candidatura à Presidência 
Na mesma entrevista, o go-

vernador confirmou sua pré-
-candidatura à Presidência 
da República em 2026, com o 
apoio do União Brasil (UB). “Vi-
rei com uma bagagem de vitó-
rias e derrotas, com equilíbrio 
e consciência das urgências do 
país”, afirmou. “Quero demons-
trar que é possível construir 
um Brasil que vê o empresá-
rio como um aliado essencial 
e que atende às demandas da 
população”, garantiu. 

Caiado se posicionou como 
um candidato com experiência 
e que valoriza o diálogo. “Não 
tenho todas as respostas, mas 
tenho a capacidade de cons-
truir soluções, como provei em 
meu mandato como governa-
dor de Goiás. Quero concorrer 
e respeitar a soberania das ur-
nas, que decidirão quem será o 
presidente em 2026”, acrescen-
tou. 

Ao comentar os resultados 
das eleições de 2024, Caiado 
observou que a população está 
cansada dos extremos. “As pes-
soas não suportam mais isso. 
O Brasil não deseja divisões ou 
conflitos. Quer alguém capaz 
de promover a paz e que prio-
rize o essencial, como discutir 
renda per capita, potencial de 
crescimento, industrialização 
e apoio à inovação e pesquisa. 
Onde estão essas discussões?”, 

questionou. 

Segurança Pública 
Na conversa com os jornalis-

tas Antonio Temóteo e Luciano 
Pádua, o governador destacou 
que a segurança pública é uma 
de suas principais bandeiras 
para a campanha presiden-
cial. “A população clama por 
um combate efetivo ao crime”, 
declarou. Caiado também cri-
ticou a Proposta de Emenda à 

Constituição (PEC) que institui 
o Sistema Único de Segurança 
Pública (SUSp), chamando-a 
de uma manobra para centrali-
zar o poder nas mãos do gover-
no federal. 

Ele argumentou que, em 
vez de centralização, o gover-
no federal deveria promover a 
integração, garantindo aos es-
tados acesso ao Conselho de 
Controle de Atividades Finan-
ceiras (Coaf) para monitorar 

as movimentações financeiras 
de criminosos. Caiado desta-
cou que, enquanto investiu R$ 
17 bilhões no setor, o governo 
federal apenas repassou R$ 940 
milhões, o que reflete a falta de 
interesse da União. “Essa PEC 
é uma fachada para que o go-
verno possa alegar que tentou 
agir, mas não obteve sucesso no 
Congresso”, concluiu. 

Em entrevista à Revista 
Exame, o governador de 
Goiás defende medidas 
de austeridade nas contas 
públicas, critica a PEC 
da Segurança Pública e 
reafirma sua candidatura à 
Presidência da República 
em 2026 

Governador: governo petista não tem  
prática de combate ao crime organizado 

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) voltou a cri-
ticar a Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) da Segu-
rança Pública em entrevista à 
CNN. “É uma PEC totalmente 
infértil e tem apenas interesse 
em desvirtuar o debate”, res-
saltou, após mencionar que 
espera a rejeição do texto no 
Congresso Nacional. Para ele, a 
discussão gerada é uma forma 
de a União, que não apresenta 
resultados no combate ao cri-
me, “lavar as mãos”. 

Uma das principais preo-
cupações apresentadas pelo 
governador é o foco criado em 
torno de pontos polêmicos da 
PEC – como o uso de câmeras 
nas fardas dos agentes de se-
gurança – que, de acordo com 
Caiado, criam uma cortina de 
fumaça, colocando em segun-
do plano a inoperância do go-
verno federal nas ações contra 
o crime organizado. “É a ma-

neira do governo lavar as mãos, 
um governo preguiçoso, ele 
não quer enfrentar o crime”. 

Caiado fez sua participação 
no programa Live CNN e ques-
tionou a capacidade de atua-
ção do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, após dois anos 
de mandato, diante de pon-
tos críticos como controle de 
fronteiras, combate ao contra-
bando, entre outros. “Não tem 
compromisso, é só discurso, 
não tem prática para combater 
as facções criminosas”, acres-
centou. Para o governador, o 
compartilhamento dos dados 
do Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras (Coaf) 
seria uma contribuição mais 
efetiva da União. 

“Devemos priorizar o que 
realmente está afetando a segu-
rança pública”, reiterou o líder 
do Executivo goiano. Ele deta-
lhou que, em Goiás, já existem 
resultados com medidas efeti-

vas de cooperação e integração 
com as forças policiais federais. 
“Tenho integração e algo mais, 
o acordo de governadores do 
Centro-Oeste, que não tem li-
mite de fronteiras”, argumen-
tou ao citar que os agentes têm 
prerrogativa de entrar no terri-
tório do estado vizinho em ca-
sos de perseguição policial. 

Na conversa com os entre-
vistadores Basília Rodrigues, 
Elisa Veeck, Clarissa Olivei-
ra e Teo Cury, Caiado relatou 
que conhece bem o plenário 
das duas Casas do Congresso 
Nacional e não vê sentido na 
votação. “É muito difícil um se-
nador ou deputado votar uma 
emenda constitucional que re-
tira prerrogativas dos estados. 
Eu não acredito nisso, porque 
a União já se mostrou incom-
petente para o caso”, frisou 
sobre a medida oficialmente 
apresentada aos governadores 
pelo presidente Lula na última 

quinta-feira (31/10), em Brasí-
lia (DF). 

Autonomia dos estados 
Ronaldo Caiado demons-

trou descontentamento com 
as propostas apresentadas pelo 
governo federal no Projeto de 
Emenda à Constituição (PEC) 
da Segurança Pública, apresen-
tada em reunião do presidente 
da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, com governadores, em 
Brasília. Após ouvir a proposta, 
apresentada pelo Ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Ricardo Lewandowski, Caia-
do defendeu que a União e o 
Congresso Nacional deveriam 
aprimorar a legislação para 
dar mais liberdade aos estados 
para atuarem na segurança pú-
blica. 

A principal demanda do go-
vernador em relação à PEC é de 
que a nova legislação dê mais 
liberdade para que as unidades 

da federação possam legislar 
sobre a administração peniten-
ciária. “Presidente, faça a PEC 
e transfira a cada governador 
a prerrogativa de legislar sobre 
aquilo que é legislação penal e 
penitenciária. A nossa proposta 
é que esse texto dê aos estados 
essa prerrogativa para que pos-
samos acabar com o crime no 
país”, enfatizou o gestor goiano. 

Para o governador, a legisla-
ção penal e a legislação peni-
tenciária deveriam constar no 
Projeto de Emenda à Constitui-
ção. “Precisamos encarar esse 
assunto com a seriedade que 
ele merece. Temos de tomar 
consciência de que, ou nós va-
mos enfrentar o crime no país 
para valer, ou então o crime 
vai tomar conta dos estados e 
do país”, disse. “Precisamos ter 
muita humildade para buscar 
experiências práticas que real-
mente funcionem para o com-
bate ao crime.” 

Ronaldo Caiado: governo Lula não resgata promessas feitas na campanha de 2022 
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‘Precisamos preparar população
para desafios de nova realidade’

Meyrithania Michelly

Rio Verde, uma das cidades 
mais dinâmicas do interior de 
Goiás, passa por um momento 
de transformação. Com a pos-
se do prefeito eleito Wellington 
Carrijo (MDB), a população 
aguarda com expectativa as 
mudanças propostas nas áreas 
de saúde, educação e seguran-
ça. Wellington, que já havia 
destacado a importância da 
continuidade e ampliação dos 
serviços de saúde, agora apre-
senta uma visão mais ampla 
para o futuro da cidade, com 
iniciativas voltadas para a qua-
lificação profissional, geração 
de emprego e segurança públi-
ca.

A saúde pública tem sido 
um dos maiores desafios e 
também uma das principais 
prioridades de Wellington Car-
rijo. Em entrevista ao Diário da 
Manhã, Wellington reafirmou 
a importância da continuidade 
do trabalho iniciado pela ges-
tão anterior, que fez a cobertu-
ra de saúde de Rio Verde saltar 
de 17% para 90% da população 
atendida. Mas a meta do prefei-
to eleito vai além: ele planeja 
expandir essa cobertura até al-
cançar 100% da população.

A construção de novas uni-
dades básicas de saúde (UBS) 
é uma das ações prioritárias. 
Wellington anunciou a entrega 
de quatro novas UBSs nos pró-
ximos quatro anos, ampliando 

a rede de atendimentos em 
áreas estratégicas da cidade. O 
grande comprometimento, no 
entanto, é a construção de um 
novo hospital municipal, com 
320 leitos, incluindo 40 de te-
rapia intensiva. O hospital será 
equipado com tecnologia de 
ponta, como a cirurgia robó-
tica, que será o primeiro robô 
do Centro-Oeste de Goiás a ser 
utilizado no Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Além de melhorar a infra-
estrutura, Wellington Carrijo 
também planeja transformar o 
novo hospital em um centro de 
ensino e pesquisa, criando um 
polo de desenvolvimento na 
área da saúde. A integração de 
assistência médica com ensino 

e pesquisa, afirmou Welling-
ton, será um diferencial para a 
cidade, ajudando a formar no-
vos profissionais e a impulsio-
nar inovações na área.

Outro ponto fundamental 
na proposta de Wellington para 
a cidade é a qualificação pro-
fissional. Para enfrentar os de-
safios do mercado de trabalho 
e gerar mais oportunidades de 
emprego para a população, o 
gestor anunciou parceria com 
o Senac (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial). O 
programa de qualificação pro-
fissional oferecerá cursos gra-
tuitos nas mais diversas áreas, 
como saúde, educação, tecno-
logia e serviços, com foco em 
aumentar a empregabilidade e 

proporcionar uma mão de obra 
mais capacitada para atender 
às demandas locais.

O programa contará tam-
bém com apoio logístico para 
os participantes, como trans-
porte e materiais, de forma a 
garantir a inclusão de pessoas 
de todas as regiões de Rio Ver-
de. Wellington ressaltou que a 
formação de profissionais qua-
lificados é uma das formas de 
melhorar a qualidade de vida 
na cidade e proporcionar mais 
estabilidade econômica para as 
famílias.

“O mercado de trabalho tem 
exigido cada vez mais qualifi-
cação, e precisamos preparar 
nossa população para os de-
safios dessa nova realidade. A 

parceria com o Senac é uma 
oportunidade única de gerar 
emprego e inclusão social em 
Rio Verde”, destacou.

Segurança pública
A segurança pública tam-

bém foi um tema abordado por 
Wellington Carrijo, que enten-
de que uma cidade segura é es-
sencial para o desenvolvimen-
to social e econômico. Entre 
as principais ações planejadas 
para a área de segurança, o pre-
feito anunciou investimentos 
em tecnologia de monitora-
mento, com a instalação de câ-
meras de segurança equipadas 
com reconhecimento facial. A 
medida, segundo Wellington, 
visa ampliar a cobertura do 
sistema de monitoramento da 
cidade, aumentando a segu-
rança das ruas, praças e pontos 
de maior circulação de pessoas.

A utilização de tecnologia 
de ponta na segurança públi-
ca tem se mostrado eficaz em 
diversas cidades do mundo. 
Wellington acredita que a ino-
vação também será um diferen-
cial em Rio Verde. As câmeras 
de monitoramento com reco-
nhecimento facial permitirão a 
identificação rápida de suspei-
tos, além de auxiliar no com-
bate ao crime e na prevenção 
de incidentes. Wellington Car-
rijo ainda destacou que a mo-
dernização da segurança será 
acompanhada pela ampliação 
do efetivo policial e pelo apoio 
às forças de segurança do mu-
nicípio.

“Rio Verde precisa se mo-
dernizar também na questão 
da segurança. Vamos integrar 
tecnologia e inteligência po-
licial para garantir que nossa 
cidade seja mais segura para 
todos. A segurança é uma das 
grandes demandas da popula-
ção, e vamos dar respostas rá-
pidas e eficazes”, afirmou.

Prefeito eleito de Rio 
Verde, Wellington Carrijo, 
do MDB, fala ao Diário da 
Manhã sobre mudanças 
nas áreas de educação 
e segurança. Ele traça 
ainda planos ambiciosos 
para a saúde pública do 
município

Wellington toma posse no dia 1° de janeiro para administrar cidade do sudoeste goiano

ARQUIVO PESSOAL

‘Rio Verde precisa avançar em várias frentes’
Com os avanços planeja-

dos para a saúde, a qualifi-
cação profissional e a segu-
rança pública, Wellington 
demonstra uma visão inte-
gradora para o futuro de Rio 
Verde. Seu plano de governo 
busca fortalecer não apenas 

a infraestrutura da cidade, 
mas também a qualidade de 
vida da população, criando 
um ambiente propício para 
o crescimento econômico, a 
inclusão social e o bem-estar 
coletivo.

Wellington Carrijo vê a in-

tegração entre saúde, educa-
ção e segurança como pilares 
fundamentais para o desen-
volvimento sustentável de 
Rio Verde. O novo hospital, as 
UBSs, o programa de qualifi-
cação e os investimentos em 
segurança, todos são compo-

nentes de um projeto maior 
que visa transformar Rio Ver-
de em uma cidade mais pre-
parada para o futuro.

“A cidade de Rio Verde 
precisa avançar em várias 
frentes para oferecer qualida-
de de vida aos seus cidadãos. 

Nossa gestão vai trabalhar de 
forma integrada, garantindo 
que a saúde, a educação e a 
segurança caminhem jun-
tas, para que a cidade conti-
nue crescendo com qualida-
de e sustentação”, concluiu 
Wellington.

STF discute liminar de Fux em plenária
Agência Brasil

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) marcou para hoje o julga-
mento da decisão individual do 
ministro Luiz Fux que determi-
nou medidas para impedir que 
beneficiários de programas so-
ciais façam apostas em sites de 
bets.

Ontem, Fux, que é relator do 
caso, determinou que o governo 
federal adote “medidas imedia-
tas de proteção especial” que 
impeçam o uso de recursos pro-
venientes de programas sociais 
e assistenciais, como o Bolsa Fa-
mília e o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC).

A liminar será julgada pelos 
ministros durante sessão virtu-
al marcada para começar nesta 
quinta-feira, 14, às 11h. Luz afir-
ma que há evidências apresen-
tadas sobre os efeitos nocivos 
da publicidade de apostas na 
saúde mental de jovens e no or-
çamento das famílias, debatidas 
na audiência pública realizada 
nos dias 11 e 12 de novembro

Na decisão, o ministro tam-
bém determinou que as re-
gras previstas na Portaria nº 
1.231/2024, do Ministério da 
Fazenda, sobre a proibição de 
ações de comunicação, de pu-
blicidade e propaganda e de 
marketing dirigidas a crianças 

e adolescentes tenham “aplica-
ção imediata”.

Para ele, o perigo de demora 
para a decisão “deve ser afasta-
do de imediato, sob pena de a 
inaplicação de normas já edita-
das, até janeiro de 2025, agravar 
o já crítico quadro atual”.

A liminar do ministro foi 
concedida após a audiência 
pública realizada pelo STF para 
ouvir especialistas sobre os efei-
tos da proliferação das apostas 
na economia e na saúde mental 
dos apostadores.

A entidade questiona a Lei 
14.790/2023, norma que regu-
lamentou as apostas online de 
quota fixa. Decisão será debatida na manhã de hoje em sessão virtual

GUSTAVO MORENO/ STF

ENTREVISTA
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Item indispensável em uma administração pública, a co-
municação social passa por um momento intenso de ajustes 
de linguagem e uso dos meios disponíveis. Já não é papel ex-
clusivo das mídias de TV, rádio e jornal a ponte entre ges-
tão pública e sociedade, cada dia mais conectada às redes 
sociais. É um desafio para as secoms municipais encontra-
rem fórmulas que sejam atrativas para o cidadão consumir 
as informações divulgadas pela gestão e assimilar seu con-
teúdo. O volume de informações é grande e é quase impos-
sível despejar tudo isso nos meios digitais sem parecer chato 
e redundante. E haja criatividade para transformar o dia-a-
-dia de uma prefeitura em uma programação atrativa para o 
internauta. Quase uma década atrás, a prefeitura de Curiti-
ba/PR parecia ter encontrado a fórmula do sucesso com os 
curitibanos, ao abordar temas administrativos sob uma ótica 
bem humorada, mas o modelo cansou e o internauta mudou 
de lá para cá. Alguns prefeitos aderiram ao humor para fazer 
sucesso nas redes, como o prefeito de Sorocaba/SP, Rodri-
go Manga, porém isso depende muito de talento individual 
para fazer graça e não parecer ridículo ou maluco sem causa.  
Aliás, as redes estão mais ranzinzas, intolerantes e hostis à 
classe política, demandando um volume imenso de estrutu-
ra de moderação, que, no final das contas, ocupa mais a ca-
pacidade de criação das equipes que ficam paranoicas com 
os fluxos negativos e acabam por ficar inibidas ao produzir 
novas peças digitais. Comunicação digital tornou-se um in-
vestimento indispensável, oneroso e imprevisível.                            

Mabel aposta na revisão de gastos da 
prefeitura para implementar uma 
agenda positiva robusta  

Zerar o déficit ainda em 2025, reduzir os custos da Co-
murg em 50% e rever contratos são as primeiras impressões 
do DNA reformista que a futura gestão de Mabel quer apre-
sentar ao goianiense.    

Em uma primeira vista, o prefeito eleito de Goiânia quer 
otimizar, principalmente, os investimentos na Comurg, ór-
gão que recebe inúmeras críticas da população há bastante 
tempo.   

Otimizar a arrecadação, em busca de possíveis falhas e 
reduzir gastos, é a premissa inicial nos planos do próximo 
chefe da Seinfra, Valdivino Oliveira (MDB). 

Gestão de redes sociais 
nos planos de novos 

prefeitos eleitos

Debate saudável
A PEC que discute o fim da es-
cala de trabalho 6x1, envolveu 
partidos de esquerda e direita 
em um assunto realmente pro-
dutivo, com debates, por hora, 
civilizados.  

Tergiversou
Durante entrevista ao jornalista 
Reinaldo Azevedo e ao advo-
gado Walfrido Warde (episódio 
74), o ex-governador de Goiás 
não foi muito claro ao dizer que 
não conseguiu eleger prefeitos 
de seu partido, em Goiânia, em 
seus mandatos.  

Democracia
Na mesma entrevista, o ex-go-
vernador goiano e presidente 
nacional do PSDB defendeu a 
democracia e a eficiência do 
sistema eleitoral brasileiro.   

Novo líder
A Direita brasileira demonstrou 
cansaço da tutela do núcleo 
Bolsonarista e iniciou processo 
de avaliação de nomes capazes 
de juntar bom discurso, histó-
rico ideológico e currículo de 
gestão.        

Diferença pequena
A aclamada vitória “acacha-
pante” de Donald Trump sobre 
Kamala Harris não é assim tão 
grande quanto se canta por aí. 
No voto popular, as coisas es-
tão, até o momento, de 48,1% a 
50,2%.

Não é detalhe
Os Estados Unidos ainda con-
tinuam divididos e Trump 
ganhou por uma margem re-
lativamente pequena no voto 
popular, ou seja, não poderá fa-
zer o que bem entende.  

Grandeza
Para uma nação de 335 milhões 
de habitantes, vencer por uma 
diferença de 3 milhões de votos, 
não dá a Donald Trump o poder 
ilimitado que seus apoiadores, 
por aqui, tanto vociferam.   

Tesoura do Musk
Bilionário que comandará 
agência de eficiência governa-
mental de Trump, Elon Musk 
está de olho em investimentos 
em áreas sociais: algo que ele 
diz ser “gastos imensamente 
idiotas”.

Trágico e divertido
Em uma postagem no X (antigo 
Twitter), Elon Musk disse que 
será extremamente trágico e 
divertido a auditoria nos gastos 
públicos do governo america-
no: soou como recado. 

Alego entrega título de
cidadania ao ministro
do STF, Nunes Marques

Redação

Por proposição do deputado 
Clécio Alves (Republicanos), 
a Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) concedeu, em 
sessão solene extraordinária, 
segunda-feira, 11, o Título Ho-
norífico de Cidadania Goiana 
ao ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Kássio Nunes 
Marques. O evento teve lugar 
no Plenário Iris Rezende Ma-
chado da Casa de Leis.

Em discurso Clécio Alves 
afirmou que o momento de re-
conhecimento significava uma 
realização pessoal, por poder 
receber Kassio Nunes Marques 
no Legislativo goiano e, ainda, 
homenagear um ministro da 
Suprema Corte da justiça bra-
sileira.

Em um breve discurso, Nu-
nes Marques afirmou que es-
tava muito emocionado por 

participar de uma noite ímpar 
para ele, já que este foi o pri-
meiro título de cidadania que 
recebe. “É bem verdade que 
depois de minha ascensão ao 
Supremo Tribunal Federal, 
já recebi vários convites, mas 
esse é o primeiro que eu recebo 
e escolhi, com muito carinho, o 
Estado de Goiás.”

Em seguida, o ministro ci-
tou trecho de um poema de 
Cora Coralina, a quem disse 
admirar: “O que vale na vida 
não é o ponto de partida e sim 
a caminhada. Caminhando e 
semeando, no fim, terás o que 
colher”.

Kassio Nunes Marques nas-
ceu na capital do Piauí, Teresi-
na. Ele é graduado em direito 
pela Universidade Federal de 
Piauí (UFPI). Foi procurador 
do Piauí e juiz federal no Tri-
bunal Regional Federal da 1ª 
Região.

Gomide fortalece a saúde
dos municípios goianos
com emenda parlamentar

Redação

Emendas no valor de R$ 
1.710.000, destinadas pelo de-
putado estadual Antônio Go-
mide (PT), já foram pagas para 
investimentos exclusivos na 
saúde dos municípios goianos. 
Os recursos estão disponíveis 
para aplicação em diversas 
unidades de saúde.

Somente para Anápolis, os 
valores pagos somam R$ 900 
mil, destinados a atender as 
necessidades da Unidade On-
cológica da cidade e ao custeio 
da Santa Casa de Misericórdia. 
Além disso, a Associação Pesta-
lozzi também foi contemplada 

com as emendas de Antônio 
Gomide.

O deputado petista também 
destinou recursos para a lavan-
deria hospitalar de Divinópo-
lis. Outros valores ainda serão 
aplicados no Hospital do Cân-
cer Araújo Jorge, na Fundação 
Banco de Olhos de Goiás e no 
Instituto Brasileiro de Beneme-
rência e Integração do Ser.

O Hospital Vila São José 
Bento Cottolengo, em Trinda-
de, também foi contemplado 
com emendas do deputado es-
tadual Antônio Gomide, rece-
bendo R$ 150 mil para atender 
as necessidades da unidade de 
saúde.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Antônio Gomide: recursos para a área de saúde

Nunes Marques e Clécio Alves: cidadania goiana
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Barroso: STF resistirá 
a ímpeto autoritário de  

qualquer lugar do mundo 

Folhapress 

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal), Luís 
Roberto Barroso, afirmou nes-
ta quarta-feira (13) que a corte 
resistirá a "qualquer ímpeto 
autoritário que venha de qual-
quer lugar do mundo". Ele fez 
a afirmação enquanto listava 
o que seriam suas principais 
preocupações, em palestra no 
Fórum Brasil do Lide, realizado 
em Brasília. Uma delas, disse, é 
uma "nova ordem internacio-
nal em que há risco para o mul-
tilateralismo, em que há risco 
de vir uma nova onda autoritá-
ria". "Nós precisamos resistir", 
afirmou ainda. 

Embora não tenha feito re-
ferência nominal ao político 
norte-americano, o discurso 
acontece depois da eleição 
de Donald Trump à presidên-
cia dos Estados Unidos. 

Ao ser questionado por ou-
tros participantes da mesa se 
via alguma nova ameaça auto-

ritária para o Brasil, o presiden-
te do Supremo afirmou que, 
por aqui, "nós contivemos". "É 
uma ameaça felizmente supe-
rada no Brasil, e existe a maior 
normalidade institucional para 
o país e uma relação boa entre 
os Poderes", afirmou. "O Brasil 
vive uma normalidade institu-
cional com as divergências na-
turais de uma vida democráti-
ca. Pensamento único só existe 
em ditadura." 

Inelegibilidade de 
Bolsonaro 

Como mostrou a Folha, logo 
após a eleição de Trump, mi-
nistros do STF afirmaram re-
servadamente que a volta do 
republicano à Casa Branca não 
terá efeito no Judiciário em re-
lação às condenações de ine-
legibilidade impostas a Jair 
Bolsonaro (PL) nem sobre in-
vestigações já avançadas, como 
a que trata da trama golpista 
que culminou nos ataques de 8 
de janeiro de 2023. 

Apesar disso, magistrados 
dizem avaliar que pode cres-
cer a pressão política para que 
o ex-presidente tenha a inele-
gibilidade revertida via perdão 

dado pelo Congresso Nacional 
—movimento que, caso con-
cretizado, ainda passaria por 
sanção ou veto do presiden-
te Lula (PT) e que provavel-
mente seria contestado na Jus-
tiça, sendo desta forma levado 
ao STF. 

No evento desta quarta, Bar-
roso ainda listou, como suas 
preocupações, as mudanças 
climáticas, a segurança jurídi-

ca, a educação básica e o que 
chama de "volta à civilidade". 
Segundo ele, as pessoas preci-
sam "voltar a sentar na mesma 
mesa sem desqualificar um ao 
outro". 

Emendas parlamentares 
Também mencionou as 

emendas parlamentares e disse 
que os três Poderes estão fazen-
do um esforço para "tentar dar 

um pouco mais de racionalida-
de, rastreabilidade, controlabi-
lidade ao Orçamento público". 
"O volume de emendas indivi-
duais, emendas de comissão e 
emendas de bancada, a maior 
parte impositiva, alcança um 
percentual que é superior à 
média praticada em todos os 
países da OCDE [Organização 
para a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico]", afirmou. 

Luis Roberto Barroso: Brasil vive em
normalidade democrática e harmonia entre os poderes 

Sem citar nominalmente o 
norte-americano Donald 
Trump, presidente do 
Supremo diz se preocupar 
com onda autoritária 

Motta diz que deputadas não vão
apenas relatar 'projeto de mulher' 

Folhapress 

Favorito para ser o próxi-
mo presidente da Câmara dos 
Deputados, o líder do Republi-
canos, Hugo Motta (PB), pro-
meteu à bancada feminina na 
Casa mais protagonismo na re-
latoria de projetos importantes. 

Durante reunião nesta ter-
ça-feira (12), ele disse que as 
deputadas não têm que relatar 
apenas projetos ligados a ques-
tões de gênero. "Por que mu-
lher só tem que relatar projeto 
de mulher? Mulher tem que re-
latar PEC, tem que relatar pro-
jeto estruturante, mulher tem 
que relatar projeto de interesse 
do Ministério da Fazenda, tem 
que estar discutindo as pautas 
da educação, da saúde, da in-
fraestrutura", declarou. 

Atualmente, há 91 deputa-
das entre as 513 da Câmara, ou 
cerca de 18%. Motta prometeu 
que fará uma gestão dedicada a 
corrigir as desigualdades con-
tra mulheres. "Nós vamos, com 
muita obstinação, assumindo 
a presidência da Casa, ter essa 
agenda permanente, de coibir-
mos que haja violência política 
contra as mulheres aqui e fora", 
declarou. 

Apoio do PSD 
O líder do PSD na Câmara 

dos Deputados, Antonio Bri-
to (BA), anunciou nesta quar-
ta-feira (13) que desistiu de sua 
candidatura à sucessão de Ar-
thur Lira (PP-AL) na presidên-
cia da Casa. Ele também disse 
que o partido irá apoiar Hugo 
Motta (Republicanos-PB).  

O movimento consolida 
ainda mais o nome de Hugo no 
páreo e praticamente enterra a 
possibilidade de outra candi-
datura competitiva. "Foi uma 
posição majoritária da banca-
da, muitos concordaram, ou-
tros não. Estamos juntos numa 
só decisão. A candidatura do 
PSD capitaneada por mim está 
retirada e declaramos apoio à 
candidatura do Hugo Motta", 
disse Brito. 

O anúncio foi feito ao lado 
do presidente nacional da si-
gla, Gilberto Kassab, após reu-
nião da bancada do partido na 
Casa. Kassab afirmou após o 
encontro que é preciso "olhar 
para frente, pensar no Brasil e 
num país cada vez melhor". Hugo Motta: maior participação das mulheres no Parlamento 

Lula posta vídeo sobre retomada  
de exercícios físicos após queda 

Folhapress 

O presidente Lula (PT) pos-
tou nesta quarta-feira (13) um 
vídeo em sua rede social, no 
qual aparece caminhando pelo 
Palácio da Alvorada, fazendo 
exercícios físicos após ter so-
frido um acidente doméstico. 
Lula afirma que ficou 22 dias 

sem realizar essas atividades, 
por causa na queda que sofreu 
no banheiro da residência ofi-
cial. Ele precisou levar pontos 
na cabeça e teve um leve san-
gramento interno, por isso seus 
médicos restringiram suas via-
gens. 

"Depois de 22 dias sem fazer 
nenhum exercício por conta da 

batida que eu tive na cabeça, 
eu estou voltando à ativa ago-
ra, fazendo minhas caminha-
das de manhã, fazendo esteira 
e fazendo muito exercício na 
perna", afirma o presidente no 
vídeo, enquanto caminha. 

O presidente ainda faz uma 
defesa de um modo de vida 
mais saudável, com boa ali-

mentação e atividades físicas 
regulares. E disse que busca 
dar o exemplo para todos. "Não 
é levantar e ficar esperando só 
que a natureza cuide da gente. 
Temos que fazer nossa parte, 
temos que nos cuidar, cuidar 
da comida e cuidar do nosso 
corpo. Por isso queria dizer 
para vocês, se querem ter saúde 

perfeita, temos 50% de respon-
sabilidade por ela", afirmou. 

Na noite de sábado (19), 
Lula teve um acidente domés-
tico. Ele cortava as unhas do 
pé, quando se desequilibrou e 
caiu de um banco. Ele bateu a 
cabeça e precisou levar pontos, 
além de ter sofrido uma peque-
na hemorragia. 
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‘Gladiador’ volta à telona

Guilherme Luis

P
aul Mescal está 
aliviado porque 
realizou um so-
nho de criança: 
brincar de espa-

da com mais do que pedaços 
de pau. Foi nos sets de "Gla-
diador 2", então o objeto não 
era afiado, claro. Mas está va-
lendo, ele diz.

O irlandês ficou musculoso 
para protagonizar a sequência 
do filme que virou referência 
no cinema de ação e pôs Ri-
dley Scott na linha de frente 
de um batalhão de cineastas. 
O "Gladiador" de 2000, afinal, 
venceu o Oscar de melhor fil-
me e até hoje serve de lição de 
casa para quem se arrisca a fil-
mar épicos de guerra.

O sucesso fez suscitarem 
projetos para uma continua-
ção nesses 24 anos que pas-
saram, mas nenhum vingou. 
Até agora. "Por que não?", diz 
Ridley Scott. "Eu sabia exata-
mente o que queria com essa 
sequência, não era à toa. Me 
arrependo de não ter dado a 
devida atenção às continua-
ções de ‘Alien’ e ‘Blade Run-
ner’, que viraram ensaios para 
a indústria. Aprendi minha li-
ção", ele lamenta.

Scott se refere a seus fil-
mes de ficção científica que 
marcaram de forma longeva 
Hollywood, mas seguiram sob 
o comando de outros cine-
astas. "Alien", sobre extrater-
restes pavorosos, virou uma 
franquia com sete capítulos, 
apenas três dirigidos por Scott. 
Já "Blade Runner" foi ressusci-
tado 35 anos depois do origi-
nal, também por outro diretor, 
o canadense Denis Villeneuve.

Cansado de ser passado 
para trás, Scott achou que por 
"Gladiador 2" valia ir à batalha. 
"Sequências quase nunca são 
boas, costumam ser uma ver-
são mais fraca do original. E 
antes eu estava ocupado com 
outros filmes", ele justifica.

"Mas percebi que um novo 
'Gladiador' poderia continuar 
o que foi dito no primeiro de 
forma mais complexa. Tenta-
mos com um roteirista, espe-
ramos por um ano, e ele não 

entregou. Aí a ideia morreu. 
Dois anos depois, eu voltei a 
pensar nesse filme", ele diz.

Na sequência, que está 
sendo trabalhada desde 2019, 
20 anos se passaram desde a 

morte do general Maximus, o 
soldado interpretado por Rus-
sell Crowe no primeiro filme. 
Lucius, uma criança que via 
em Maximus um herói, é ago-
ra um homem formado, e vive 

longe da mãe, Lucilla, e dos 
imperadores romanos. Após 
ter seu lar invadido, Lucius é 
escravizado e forçado a virar 
um gladiador.

Interpretado por Paul Mes-
cal, o guerreiro se destaca nas 
lutas no Coliseu, e aproveita 
para se embrenhar entre os 
governantes e tentar vingança. 
Hoje um dos homens mais pa-
paricados de Hollywood, Mes-
cal é também, de certa forma, 
uma escolha inusitada para 
"Gladiador 2".

Sua carreira, afinal, foi pau-
tada nos dramas introspecti-
vos: ele se projetou com o elo-
giado "Aftersun", em que faz 
um pai deprimido, e no ano 
passado lançou um romance 
gay, o trágico "Todos Nós Des-
conhecidos".

Scott nega ter escolhido 
Mescal para fugir de estereóti-
pos de masculinidade, mas diz 
que tentou, sim, prestar aten-
ção às demandas das novas 
gerações. "Estou de olho neles, 
é claro, mas isso não significa 
que vou necessariamente fazer 
o que pedem. Primeiro preciso 
estar satisfeito, e aí torcer para 
mirar o alvo certo."

Mescal, por sua vez, afirma 
que seu Lucius segue uma car-
tilha de protagonista bastante 
tradicional, mas dá um contra-
ponto. "Esse filme serve como 
lembrete de que os atores ho-
mens não devem interpretar o 
tipo de masculinidade com a 
qual já estão familiarizados", 
diz, em conversa com jorna-

listas.
"É preciso fazer a masculi-

nidade exigida pelo persona-
gem. E acho que gosto do que 
venho fazendo porque cada 
personagem está em um pon-
to diferente dessa escala. Indi-
ca que homem é mesmo uma 
espécie muito complicada."

Aposta
De conversa por videocha-

mada, Mescal saiu com o que 
deve ser o papel mais impor-
tante e popular da sua carreira. 
"Gladiador 2" é, afinal, a princi-
pal aposta da Paramount para 
o ano, um especialmente cus-
toso para os blockbusters — 
"Furiosa: Uma Saga Mad Max" 
e "Coringa: Delírio a Dois", por 
exemplo, saíram derrotados 
das salas de cinema.

E "Gladiador 2" não foi nada 
barato. Uma reportagem do site 
especializado The Hollywood 
Reporter diz que os gastos com 
o filme chegaram a US$ 310 
milhões, que dá algo perto de 
R$ 1,7 bilhão. Scott não conta 
quanto gastou, mas conta que 
conseguiu pelo menos duas 
vezes e meia o orçamento do 
primeiro filme.

Assim, com mais dinheiro, 
ele fez tudo o que não pôde há 24 
anos. Pôs em tela, por exemplo, 
um rinoceronte ensanguenta-
do para lutar com os gladiado-
res, desejo que fora frustrado 
na produção do primeiro filme. 
O bicho não é de verdade, cla-
ro, mas uma mistura de anima-
trônico e efeitos. (Folhapress) 

Continuação levou 
24 anos para sair. 
Dessa vez, filme conta 
com estrela do ator 
irlandês Paul Mescal, 
que despontou em 
dramas independentes. 
Aguardado, longa-
metragem entra hoje em 
cartaz nas salas goianas

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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Roma antiga: primeiro ‘Gladiador’ foi criticado por historiadores em razão de incoerência factual entre trama e registros documentais 

PARAMOUNT PICTURES/ DIVULGAÇÃO

Paul Mescal: Lucius segue cartilha de protagonista bastante tradicional
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Cidade de Goiás 
celebra religião

Entre hoje e domingo, a Ci-
dade de Goiás recebe a 18ª edi-
ção do Encontro de Corais da 
Cidade de Goiás, uma celebra-
ção da música e da cultura que 
se tornou tradição na região. A 
abertura do evento será nesta 
quinta, 14, às 20h, no Santuário 
do Rosário, e segue até domin-
go, 17, com encerramento às 
9h30 na celebração da missa 
com Grande Coro.

Organizado pela Solo Pro-
duções (Coral Solo da Cidade 
de Goiás), o Encontro é um 
dos maiores eventos corais do 
Centro-Oeste, contando com a 
participação de coros de várias 
cidades de Goiás, Distrito Fe-
deral e Mato Grosso.

“O Encontro de Corais é 
fundamental para promover a 
integração e o intercâmbio en-
tre os coros de Goiás e de ou-
tras regiões do Brasil,” afirma 
Tão Curado, maestro do Coral 
Solo e um dos idealizadores do 
evento.

O Coral Solo da Cidade de 
Goiás, fundado em outubro de 
1980, é uma instituição sem 
fins lucrativos que tem sido 
uma referência na preservação 
das manifestações musicais e 
culturais da região. Além de or-
ganizar o Encontro de Corais, o 
grupo atua em prol da difusão 
da cultura canto de coral e na 
preservação da cultura musical 
do estado. (Redação))

Festa da Jabuticaba 
agita Hidrolândia

Hidrolândia será palco da 
29ª edição do Mutirão das 
Fiandeiras e da tradicional Fes-
ta da Jabuticaba, que acontece 
no domingo, 17. O evento, já 
consolidado como uma das 
maiores celebrações da cida-
de, promete reunir moradores 
e visitantes em um dia repleto 
de tradição, cultura, música e 
gastronomia.  

A programação inclui ex-
posições de artesanato local, 
apresentações culturais, dan-
ças típicas e, claro, os sabores 
inconfundíveis da jabuticaba, 
com doces, geleias, sucos e ou-
tras delícias preparadas pelas 
mãos talentosas da comunida-
de.

Um dos destaques é o res-
gate da tradição das fiandeiras, 
que representam a história e a 
essência cultural de Hidrolân-
dia, conectando gerações em 
uma verdadeira viagem ao pas-
sado.  

Além disso, a música ani-
mará o público, com Grupo 
Raízes, que irá se apresentar 
às 10h. Depois disso, às 12h, 
será a vez da dupla Léonario e 
Zé Enrico. Em seguida, às 13h, 
a dupla João Bosco e Emanuel 
canta seu repertório. O evento 
se encerra às 16h. (Redação)

DIVULGAÇÃO
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI

DIVULGAÇÃO

RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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@LETSBECAST

Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Forbes Under 30
Destaque na Forbes Under 30, três vezes vencedor do Prêmio 
Saint Gobain e único brasileiro a participar do Cool Abu 
Dhabi Challenge, nos Emirados Árabes Unidos, o arquiteto 
Leonardo Zanatta assina a fachada e o design de interiores 
do Fascino, novo empreendimento da Consciente Construtora 
e Incorporadora em Goiânia. Esse é o primeiro projeto do 
jovem arquiteto na região Centro-Oeste e a escolha dele 
é estratégica e valoriza ainda mais o empreendimento 
localizado no Setor Oeste, que tem como característica os 
apartamentos boutiques.

RODRIGO PELTZER

João Nelson, Ricardo Basaglia, Cláudio Antônio Prado e José Henrique 
Alves no evento de lançamento da Goyazes Week

NELSON PACHECO

NELSON PACHECO

Galerista Ludmila Potrich e o joalheiro Igor Lobo no jantar beneficente 
da 10ª edição do Baile do Lobo, que aconteceu no Grá Rooftop, no 
último sábado (9). O evento teve como tema “Uma noite entre os 

astros”, e contou com 12 obras do artista plástico goiano Pitágoras, que 
representavam os signos do zodíaco. As doações foram revertidas em 

prol da Casa de Apoio São Luiz
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Jantar Beneficente do Instituto Hebrom
A presidente do Instituto Hebrom Denise Resende realizará 
na próxima terça-feira (19), o 5º Jantar Beneficente da 
organização de filantropia, inovação e transformação social. 
A ação, que será realizada no Memoratto Espaço de Eventos, 
tem o menu assinado pelo Chef Adalmo Araújo. A ocasião 
contará com a presença da apresentadora paulista Mariana 
Ferrão, do ex-jogador da seleção brasileira Dunga, além de 
show da Banda Mr. Gyn. Um leilão para convidados vindo de 
todo o país arrecadará doações para o auxílio de famílias em 
situação de vulnerabilidade socioeconômica.

Arte & música
Logo mais, às 20h, o empresário Rogério Andrade inaugura 
o Vernissage Club, um novo conceito para os jovens 
apreciadores de arte e uma boa música. A noite de abertura 
contará com a mostra do artista Ricarjones, e apresentação 
dos Dj´s Mau Mau (SP), Victor Haas B2B Rech & Hans. Evento 
imperdível.

Márcia Simonsen, Rejane Castro, Dercile Fonseca, Silvinha Heringer com 
o palestrante Ricardo Basaglia no almoço promovido pela Associação 

Goyazes para o lançamento do Goyazes Week, em Goiânia

Nesta quinta-feira (14) até o dia 18 de novembro, será realizado em 
São Paulo o Depp Plane Brazil 2024 – All Face Surgeries In On Place. 
O evento reunirá médicos renomados de várias partes do Brasil e do 
mundo e terá entre os palestrantes o cirurgião-dentista Rildo Lasmar, 

que vai falar sobre o tema “Um sorriso para cada face". 

Projeto Sala
Hoje (14), a partir das 20h, o Zimbro Cocktails & Co., 
renomado bar de Goiânia, traz o Projeto Sala, uma proposta 
inovadora de eventos ao vivo que visa proporcionar 
experiências incríveis aos apreciadores de boa música e 
coquetelaria. A noite contará com a presença da cantora Yas, 
que promete embalar o público com um repertório eclético 
que vai do soul ao jazz e R&B, criando uma atmosfera única e 
sofisticada.
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TV Tudo
1.800
“A Praça”, do Carlos Alberto 
de Nóbrega, completa 1.800 
exibições na noite desta 
quinta-feira. Uma marca 
histórica. Entre os programas 
de humor, nenhum outro 
dos nossos chegou a tanto. 
Se considerarmos desde os 
tempos do velho Manoel, aí, 
então, vai bem longe.

Encontro
Foi das mais produtivas a 
reunião da direção do SBT 
com representantes de todas 
as emissoras da rede, próprias 
e afiliadas, na terça-feira, 
sob o comando de Daniel 
Abravanel e a participação 
integral de Daniela Beyruti e 
Fernando Fischer. Os novos 
diretores também estiveram 
presentes.

Pauta
Além da nova estrutura 
organizacional do SBT, foi 
apresentado um panorama 
dos números atuais, aspectos 
comerciais e planos para 
o digital. Uma grande 
conversa, com a discussão 
de erros e acertos. Percebeu-
se, inclusive, o desejo da 
sua alta cúpula em deixar 
permanentemente aberta a 
caixa de diálogo com a rede. 
No ar, o tempo todo, um 
sentimento de reação.

Vale Tudo
O “Provoca”, do Marcelo Tas, 
da próxima terça-feira, às 22h 
na TV Cultura, será especial. 
Tas vai receber a autora 
Manuela Dias, responsável 
pelo remake de “Vale Tudo”, 
o grande lance da Globo na 
comemoração dos seus 60 
anos. “Quem Matou Odete 
Roitman?” - eis a questão.

 Ponto sem nó
A Globo acabou com os 
contratos de longa duração, 
mas só até a página dois. 
Aquele que perigas de 
acertar com uma concorrente 
qualquer, é sempre lembrado 
para compromissos mais 
longos. Caso do Alexandre 
Nero, craque. Ontem, a 

colunista Anna Luiza Santiago, 
de O Globo, informou que ele 
assinou por “prazo longo”. Um 
dos casos de exceção.

Outra ressalva
Mas aí da Rede TV!: o “TV 
Fama” será o único que não 
entrará no recesso padrão da 
emissora, diferentemente de 
todos os outros programas 
que, embora com edições 
inéditas, estarão com as suas 
equipes em férias coletivas. 
Por se tratar de um jornal de 
celebridades, seguirá ao vivo, 
com um rodízio entre os seus 
participantes.

Especial do 
Gusttavo Lima
Também como novidades, 
o SBT já tem definidas as 
exibições de um especial 
Gospel para o Natal e 
outro, para o réveillon, com 
Gusttavo Lima. Datas e 
horários de exibição serão 
oportunamente divulgados.

Conflito
Em sequência programada 
para este sábado, em “Garota 
do Momento”, Juliano (Fabio 
Assunção) procura Beatriz 
(Duda Santos) e pede para 
que ela aceite a proposta de 
ser garota-propaganda da 
Perfumaria Carioca. A jovem, 
no entanto, diz que jamais 
trabalharia para um homem 
que a acusou de roubar um 
sabonete sem nenhuma 
prova.

C´est fini
Em se tratando de 
plataformas de streaming no 
Brasil, praticamente tudo tem 
a participação de empresas 
de conteúdo, por questão 
de custo e por conhecerem 
os atalhos, captação, do 
processo audiovisual. A 
Boutique Filmes, por exemplo, 
assina “Véspera”, nova série 
da Max que terá Gabriel 
Leone como protagonista, 
vivendo os gêmeos Caim 
e Abel. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Sérgio Guizé impôs condições 
especiais antes de aceitar novela
Sérgio Guizé é um ator dos 
mais requisitados, não só pela 
TV, mas também pelo cinema 
e teatro, por quem tem uma 
preferência sempre especial. Já 
são dezenas de trabalhos no CV 
e o atual atende por “Perfeita!”, 
ao lado de Sol Menezzes e 
Gustavo Machado.  
Independentemente disso, 
ele agora aceitou o convite 
da Globo para protagonizar 
“Êta Mundo Bom! – Parte 
2”, substituta de “Garota do 
Momento”, mas fez questão, 
neste novo acordo, de deixar 
combinado que nunca poderá 
gravar aos sábados e domingos. 
Reivindicação aceita.
Assim, aos finais de semana, 
ele poderá viajar pelo país 

para participar de festivais de 
teatro ou aparecer em outras 
programações.
As gravações de “Êta Mundo 
Bom! 2”, um total de 197 
capítulos, escritos por Walcyr 
Carrasco e colaboradores, terão 
início entre fevereiro e março 
de 2025, porém, o processo de 
preparação será disparado em 
breve. O lançamento só em 9 de 
junho.
Guizé voltará a interpretar 
Candinho, na São Paulo dos 
1950, e terá como missão 
encontrar o filho, que, segundo 
a sinopse “desapareceu durante 
uma fuga malsucedida de Filó 
(Débora Nascimento) e Ernesto 
(Eriberto Leão)”.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

"Cair não é
um fracasso.

O fracasso vem
quando você

fica aonde caiu"
(Sócrates)

Agora só se fala em Black. 
E tem gente que acredita 
nessas ofertas milagrosas!

Não morro de amores 
pela seleção brasileira de 
futebol. Sou da época de 
Pelé, Rivelino e Tostão.

A última superlua de 2024
será visível do Brasil na

sexta e sábado.

Caiado promete: "se o 
Vila Nova não ganhar em 
campo, abaixo um decreto 

e o coloco na Série A".

Basta uma chuvinha e as 
ruas de Goiânia se alargam. 

Vivemos com o perigo.

Torresmo tem
que ser

crocante e sequinho

Acredite: no Centro-oeste, as 
mulheres lideram 

o 
consumo 

de 
cigarro 

eletrônico. 
Boletim 

da 
Fundação 

do 
Câncer.

DIVULGAÇÃO

MICHELE SCHUETZLER, 
modelo, candidata do 
Athlético Paranaense

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Controle-se, ariano. Seu jeito 
possessivo pode atrapalhar se 
está buscando um amor.

O romance sai ganhando e 
um astral descontraído deixa 
momentos a dois melhores.

Valorize os momentos a dois com 
o par e deixe as rédeas mais soltas 
na intimidade.

Conquista fica animada e uma 
amizade com benefícios pode 
surpreender mais tarde.

Romance fica mais sólido e vocês 
dois podem conversar sobre 
futuro que sonhou. 

Há sinal de animação e pode se 
divertir em um passeio romântico 
com o mozão.

Par vai ter que se esforçar se 
quiser acompanhar o seu pique 
na cama. Que delícia!

Romantismo será sua arma 
secreta para deixar o mozão ainda 
mais apaixonado. 

Terá surpresa interessante ao 
cuidar das atividades de rotina se 
coração estiver vago.

Será preciso canalizar sua energia 
para o trabalho se quiser dar 
conta do serviço. 

Paixão antiga pode reacender 
agora, mas um ex também pode 
atrapalhar a paquera.

Capriche na hora de se expressar. 
Encontro com amigos animará 
seu coração hoje.

‘Jobim Canção’ foge do óbvio
ao sugerir rigor do recolhimento

Sidney Molina 
Folhapress

Lorenzo Mammì uma vez 
escreveu que, "para Jobim, 
compor é encontrar uma me-
lodia que não pode ser variada, 
já que ela é que é o centro es-
trutural da composição", e que 
pode "ser colorida por infinitas 
nuances harmônicas".

Arthur Nestrovski tem pro-
curado, em diferentes traba-
lhos ao longo dos anos, mos-
trar exatamente de que forma 
isso se dá, e para tanto teve de 
somar a reflexão crítica com o 
mergulho no artesanato instru-
mental dos próprios sons.

Em paralelo com as seis vi-
deoaulas "A longa arte de An-
tonio Carlos Jobim" (com cin-
co episódios já disponíveis no 
YouTube da revista piauí), ele 
acaba de lançar o álbum mu-
sical "Jobim Canção". Em am-
bos os projetos, atua ao lado da 
cantora Paula Morelenbaum.

Se nas videoaulas o músico-
-pensador é protagonista, pas-
sando virtuosisticamente do 
violão ao comentário-explica-
ção eloquente e vice-versa, no 
disco a voz de Morelenbaum 
ocupa o espaço principal com 
doçura e personalidade.

"Jobim Canção" traz dez 
obras do grande compositor. 
Há clássicos, mas as escolhas 
não são óbvias. Quem acom-
panha as videoaulas, na quais 
Morelenbaum canta trechos 
musicais ilustrativos, muitas 

vezes com a melodia dobrada 
pelo violão de Netrovski, verá 
um conceito totalmente diver-
so no álbum: basicamente são 
outras canções, com arranjos 
meditados e sem redundân-
cias.

Da década de 1980 são "Você 
Vai Ver", com jeito de ser mais 
antiga do que é, e "Passarim", 
que combina perfeitamente 
com a voz de Morelenbaum. 
Ela integrava a Banda Nova de 
Tom exatamente nessa época. 
João Camarero (no violão 7 de 
cordas) e Marcelo Costa (per-
cussão) ajudam a amplificar a 
textura dessa e de algumas ou-
tras faixas.

Entre as canções mais an-
tigas (escritas entre o final da 
década de 1950 e a seguinte) 
estão "Caminhos Cruzados" 
(parceria com Newton Men-
donça), "Wave" (só de Tom), e 
duas parcerias com Vinícius de 
Moraes.

Uma delas é "Eu Não Exis-
to Sem Você", que inclui uma 
emotiva participação vocal de 
José Miguel Wisnik, com foco 

em cada palavra mais do que 
nas frases. Mas há também a 
pouquíssimo lembrada "Cala, 
Meu Amor", um dos pontos 
culminantes do trabalho.

Nela voz e violão timbram-
-se perfeitamente. O rebusca-
mento musical pleno de me-
diações de Nestrovski — um 
gaúcho-mais-do-que-paulista 
—, que encontra espaço para 
citar Rachmaninov no final da 
faixa, poderia não combinar 
com a naturalidade vocal des-
concertante da supercarioca 
Morelenbaum. Mas combina.

Ela canta como se o espírito 
de Nara Leão pudesse receber 
camadas de cores, porém sem 
perder a espontaneidade. Esse 
repertório "é" dela.

As duas faixas instrumentais 
têm funções e resultados bem 
distintos. O "Tema de Amor 
de Gabriela", executado a dois 
violões por Nestrovski e Cama-
rero, pretende mostrar a músi-
ca absoluta que subjaz a uma 
composição que transcende a 
forma da canção, mas arranjo e 
performance ressentem-se um 

pouco da ausência da letra, e 
talvez merecessem uma versão 
ainda mais desenvolvida.

Já "Nuvens Douradas" é um 
tocante solo de Nestrovski, em 
que a sonoridade cheia e equi-
librada dos acordes, o baixo 
evidenciado e a melodia de-
licada apresentam uma peça 
que o Caetano Veloso dos anos 
1970 desistiu de letrar.

Chico Buarque, por sua vez, 
é um capítulo importante de 
"Jobim Canção", e recebe de 
Morelenbaum interpretações 
marcantes. "Pois É" é uma das 
primeiras parcerias dele com 
Tom, escrita quando o autor da 
música tinha 41 anos e o letris-
ta 24.

A canção mais recente do 
álbum é "Piano na Manguei-
ra" (1991), última parceria dos 
dois, composta por ocasião da 
escolha de Jobim como tema 
do enredo da escola: "A minha 
música não é de levantar poei-
ra/ Mas pode entrar no barra-
cão/ Onde a cabrocha pendura 
a saia/ No amanhecer da quar-
ta-feira".

Nos momentos em que 
o mundo parece apostar 
em ‘tanta mentira, 
tanta força bruta’, disco 
propõe ao ouvinte 
vigor do isolamento, 
das nuances que são 
também — desde Jobim 
— qualidade possível ao 
Brasil que amamos 

Paula Morelenbaum e Arthur Nestrovski releem repertório do maestro soberano da música brasileira

DIVULGAÇÃO

Morre estrela 
cadente da bateria

Roy Haynes, baterista lendá-
rio do jazz que tocou com no-
mes como John Coltrane e Stan 
Getz, morreu aos 99 anos nesta 
terça-feira, 12, no condado de 
Nassau, Nova York. Com uma 
carreira de sete décadas, o mú-
sico fez parte dos principais de-
senvolvimentos do jazz, a partir 
da era do bebop, e continuou 
ativo mesmo após os 80 anos.

A bateria do músico mar-
cou presença em dezenas de 
álbuns considerados clássicos 
do jazz, como "Outward Bou-
nd" (1960), de Eric Dolphy, e 
"Focus" (1962), de Stan Getz. 
Haynes também fez discos solo 
— como os sucessos "We Three" 
e "Out of the Afternoon" — e 
liderou uma série de bandas 
ao longo dos anos. Nos anos 
1970, integrou Hip Ensemble, 
que fundia elementos de jazz e 
funk.

O estilo chamativo e carros 
excêntricos do baterista tam-
bém lhe davam fama. Em 1960, 
a revista Esquire nomeou Roy 
Haynes como um dos homens 
mais bem vestidos dos Estados 
Unidos, ao lado de Fred Astaire, 
Cary Grant e Miles Davis. (Fo-
lhapress)

Músico dublou 
game ‘GTA IV’

Com o passar das décadas, 
não deixou ser passado para 
trás. Colaborou com músicos 
mais jovens, como Roy Hargro-
ve, Cristian McBride, Danilo 
Pérez, John Patitucci e inte-
grantes da banda Fountain of 
Youth. Em 2008, foi dublador 
do videogame "Grand Theft 
Auto IV", onde interpretou a si 
mesmo como apresentador de 
uma estação de rádio. Seu últi-
mo álbum, "Roy-Alty", de 2011, 
foi lançado com os músicos de 
Fountain of Youth.

Roy Owen Haynes nasceu 
em 1925, em Boston, filho de 
imigrantes de Barbados. Des-
de cedo se interessou pela ba-
teria, e teve aulas com Herbert 
Wright. Chegando a Nova York, 
o baterista passou a participar 
de jam sessions e chamar aten-
ção pelo seu estilo único. Entre 
1947 a 1959, trabalhou com 
Lester Young, antes de integrar 
o Charlie Parker Quartet.

Nos anos 1960, desenvolveu 
o estilo experimental pós-bop, 
e participou de alguns dos 
discos representantes, como 
"Now He Sings", de Corea. Nes-
sa época, também trabalhou 
como baterista reserva do John 
Coltrane Quartet. Haynes dei-
xa sua filha, Leslie, seus filhos, 
Craig e Graham, também músi-
cos, oito netos e sete bisnetos. 
(Folhapress)

DIVERSÃO & ARTE
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A recente vitória de Do-
nald Trump na presidência 
dos Estados Unidos não só si-
naliza uma guinada no cená-
rio político americano, como 
também aponta para novas 

Caros leitores, nossa colu-
na de hoje traz um assunto 
mais que atual, uma reflexão 
necessária ao nosso cotidia-
no. Em um passado remoto 
já dizia o filósofo Jean-Paul 
Sartre : "Estamos condena-
dos a ser livres." A frase é uma 
provocação que vai além da 
simples ideia de liberdade 
como ausência de restrições. 
Para Sartre, a liberdade é 
uma condição inescapável 
que carrega consigo a res-
ponsabilidade irrefutável 
de nossas escolhas. Nossos 
atos têm consequências se-
jam elas para nós mesmos ou 
para o mundo que nos cerca. 
Essa mesma liberdade, não é 

Advogado

Jornalista

perspectivas no debate sobre 
a regulamentação das redes 
sociais. Com promessas de 
uma administração focada 
na liberdade de expressão, 
eficiência governamental e 
menor interferência estatal, 
é provável que o setor digital 
enfrente mudanças significa-
tivas nos próximos anos.

A possível nomeação de 
Elon Musk para uma comis-
são de auditoria federal é um 
sinal claro de que Trump pre-
tende se cercar de líderes em-
presariais para implementar 
uma governança mais enxuta 
e direcionada para resulta-
dos. Musk, um empresário 
amplamente conhecido pela 
defesa da liberdade individu-
al e por sua resistência a con-
troles excessivos, representa 
a visão de um setor público 
inspirado na eficiência pri-

vada. Essa proposta reforça a 
orientação de uma economia 
liberal, onde o governo atua 
como facilitador, e não como 
controlador. Integrar líderes 
empresariais, como Musk, 
pode abrir caminho para que 
plataformas digitais operem 
com menos regulamenta-
ção e menos barreiras para 
a liberdade de expressão dos 
usuários.

A Seção 230 do Commu-
nications Decency Act, que 
protege as plataformas de 
responsabilidade sobre o 
conteúdo postado por ter-
ceiros, deve ser revista. Sob 
a liderança de Trump, a pro-
posta não é eliminar essa 
proteção, mas ajustá-la para 
que as redes sociais não se 
sintam “blindadas” para mo-
derar conteúdos de manei-
ra unilateral e ideológica. A 

premissa é a de que o público 
decide o que quer ver e ouvir, 
e não um pequeno grupo de 
moderadores. Em uma socie-
dade verdadeiramente livre, 
é essencial que a pluralidade 
de opiniões seja respeitada, 
sem que haja intervenções 
indevidas na liberdade de ex-
pressão individual.

O impacto da vitória de 
Trump e de suas políticas 
de incentivo à liberdade de 
expressão também pode in-
fluenciar países na América 
Latina, como o Brasil, que 
enfrentam dilemas seme-
lhantes. A possibilidade de 
redes sociais mais livres e de 
menos interferência gover-
namental pode inspirar um 
movimento de resistência 
contra a censura e de defesa 
da transparência. Contudo, é 
fundamental que as platafor-

mas mantenham sua inde-
pendência sem se tornarem 
instrumentos de controle.

A administração de 
Trump, ao trazer uma visão 
liberal e pragmática, pode re-
definir as bases regulatórias 
das redes sociais. A possível 
presença de Musk no gover-
no reflete um desejo de mo-
dernizar a máquina pública, 
reforçar a transparência e 
limitar as intervenções go-
vernamentais no setor digi-
tal. Este é o momento para 
consolidar uma regulamen-
tação que respeite a liberda-
de de expressão, incentive o 
mercado livre e fortaleça a 
integridade das plataformas 
digitais, promovendo um 
ambiente onde as ideias pos-
sam fluir sem restrições ide-
ológicas.

um presente que podemos 
aceitar ou recusar, mas uma 
realidade que nos obriga 
a fazer escolhas e, inevita-
velmente, a arcar com seus 
resultados. Em um mundo 
onde a liberdade é tão am-
plamente valorizada, parece 
paradoxal que muitos pre-
firam conscientemente ou 
não, ignorar a responsabili-
dade que ela impõe. É mais 
fácil viver de acordo com 
conveniências imediatas, do 
que refletir sobre as impli-
cações de longo prazo que 
essas decisões podem trazer. 
Afinal, enfrentar as conse-
quências reais e duradouras 
das nossas ações exige um 
compromisso com o futuro, 
algo que, em muitos casos, 
deixamos de lado em prol da 
satisfação imediata.

Essa busca desenfreada 
pelo "aqui e agora" não é um 
fenômeno novo, mas ganha 
contornos preocupantes 
em nossa sociedade atual. 
Vivemos em uma era mar-
cada pela velocidade e pela 
instantaneidade, onde tudo 
está ao alcance de um toque 
e onde as dificuldades são, 
muitas vezes, minimizadas 
em busca de uma aparente 
leveza. Essa "realidade cons-
truída por conveniências" 
é um terreno fértil para a 
cultura da superficialidade. 

Vivemos bombardeados por 
informações que nos incen-
tivam a decisões rápidas, 
descartáveis, que não de-
mandam compromisso nem 
responsabilidade. Traço 
aqui um paralelo do concei-
to de modernidade líquida 
desenvolvida pelo sociólogo 
polonês Zygmunt Bauman 
destacando que vivemos em 
uma época em que as rela-
ções sociais, econômicas e 
de produção são frágeis, fu-
gazes e maleáveis, como os 
líquidos. Um exemplo claro 
disso são as redes sociais, 
onde muitas vezes adotamos 
posições e compartilhamos 
ideias sem aprofundamen-
to, sem pensar nas reper-
cussões sociais e até mesmo 
pessoais de cada uma dessas 
ações. É a liberdade de ex-
pressão, sim, mas desprovi-
da de responsabilidade. E, 
paradoxalmente, essa falsa 
sensação de liberdade que 
acaba por nos aprisionar em 
ciclos de superficialidade e 
isolamento, onde fugimos 
das consequências de um 
diálogo real, transformando 
as interações em mera for-
malidade ou, pior, em con-
fronto vazio.

Sartre nos lembra que o 
preço da liberdade é o en-
frentamento dessa realida-
de. Não podemos ignorar 

nossas escolhas, nem des-
prezar as consequências 
de nossos atos. Ao fechar 
os olhos para a responsa-
bilidade, optamos por uma 
fuga de nós mesmos, crian-
do uma vida marcada pela 
insatisfação e pelo arrepen-
dimento. Ignorar o impacto 
de nossas ações é, no fundo, 
ignorar a liberdade que tan-
to dizemos prezar. A falta de 
responsabilidade diante das 
escolhas que fazemos não 
nos torna livres, mas sim 
prisioneiros de uma liberda-
de mal compreendida, uma 
liberdade que negamos em 
sua essência, convertendo-a 
em um ciclo de decisões frá-
geis e passageiras. O desafio 
proposto por Sartre é aceitar 
a liberdade em sua totalida-
de, reconhecendo que, com 
ela, vem a necessidade de 
fazer escolhas conscientes 
e éticas. Esse é um convite 
para vivermos de forma au-
têntica, uma vida onde as 
decisões não são feitas para 
o momento, mas sim para 
um propósito maior. O fi-
lósofo desafia cada um de 
nós a olhar para o futuro, 
a perceber que a liberdade 
verdadeira não é viver sem 
amarras, mas escolher com 
responsabilidade, com a co-
ragem de aceitar e arcar com 
as consequências de nossas 

decisões.
E então, por mais descon-

fortável que possa parecer, 
talvez seja hora de questio-
narmos o valor real que da-
mos à nossa liberdade. Esta-
mos dispostos a aceitar essa 
condenação de Sartre, com 
tudo o que ela exige de nós? 
Ou preferimos continuar em 
uma rotina de conveniên-
cias imediatas, ignorando 
o fato de que cada escolha 
constrói um futuro? Sartre 
nos lembra que não há como 
escapar: somos livres, mas 
a liberdade exige coragem, 
compromisso e responsabi-
lidade. Três valores que, iro-
nicamente, podem nos liber-
tar de uma vida de escolhas 
vazias e de arrependimentos 
futuros. Essa responsabili-
dade, ainda que pesada, é 
a que nos leva a crescer, a 
transformar nossa realida-
de e a construir, com cada 
escolha, um futuro que vale 
a pena ser vivido. Afinal, ig-
norar a liberdade de escolha 
é, na prática, ignorar a pró-
pria essência do ser huma-
no. Sartre nos alertava para 
isso, e talvez agora, mais do 
que nunca, sua mensagem 
precise ecoar: ser livre é um 
fardo, mas é também a mais 
autêntica condição da exis-
tência humana.

A vitória de Trump e a integridade das plataformas 

O peso de nossas escolhas e o desprezo pelo futuro
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 078/2024

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 29 de NOVEMBRO de 2024, às 
09:00 horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando 
motivada pela real necessidade de Registro de Preços para aquisição de 
material para construção do Alambrado do terreno da SANEACEU, 
conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 
078/2024 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para 
maiores informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações desta 
Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 08h00min as 
12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 14 de novembro de 2024.
Ricardo Himuro -  Pregoeiro

       AVISO DE ALTERAÇÃO DE DATA
       PREGÃO ELETRÔNICO No 064/2024

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE MINEIROS-FMS, 
inscrito no CNPJ sob o no 11.924.138/0001-01, com sede no Paço Municipal 
II, Ipê Shopping – Av. Ino Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial 
Michelangelo, CEP: 75.834-042, Mineiros – Goiás, torna público, que fará 
realizar no dia 27 de novembro de 2024, em sessão pública eletrônica na 
plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, com início às 09h00min 
(nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO, tipo menor preço por ITEM, para AQUISIÇÃO DE 
UNIFORMES E EQUIPAMENTOS, DESTINADOS A ATENDER A 
VIGILÂNCIA ENTOMOLÓGICA, para atender o Fundo Municipal de Saúde 
de Mineiros. Fim do cadastramento das propostas em 27/11/2024 às 
07h00min. O edital de convocação encontra-se disponível, na íntegra, no 
e n d e r e ç o  w w w. m i n e i r o s . g o . g o v. b r ,  h t t p : / / b n c . o r g . b r  ,  e 
w w w . g o v . b r / p n c p / p t b r / p n c p .  I n f o r m a ç õ e s : 
saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3661-0027.

ALINE BORGES ASSUNÇÃO CAMPOS - Pregoeira

A TORRES BRASIL S.A., CNPJ 38.350.109/0001-21, torna público que 
recebeu da Secretaria de Meio Ambiente a Licença Ambiental Prévia e 
Instalação para a Infraestrutura de Telefonia Móvel (TTGOLLL0002-
GOLLL02) com o endereço na Rua 03, nº 03, QD 11, povoado da Vila Nova, 
Leopoldo de Bulhões/GO, sob o nº 021/2024.

A TORRES BRASIL S.A. CNPJ: 38.350.109/0001-21, torna público que 
recebeu da Secretaria de Meio Ambiente a Licença Ambiental Prévia e 
Instalação para a Infraestrutura de Telefonia Móvel (TTGOLLL0001-
GOLLL03) com o endereço na Rua das Flores, QD 09, Lote 07, Distrito do 
Trevo do José Rosário, Leopoldo de Bulhões/GO, sob o nº 022/2024.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Clube de Engenharia de Goiás, no uso 
de suas atribuições estatutárias e em conformidade com 
artigo 61, convoca todos os Associados Efetivos Titulares 
adimplentes, em pleno gozo de seus direitos, para 
participarem da “Assembleia Geral Ordinária”,  a realizar-
se no dia 15 de dezembro de 2024, com início às 09:00 h e 
término às 15:00h, na sede do Clube de Engenharia de Goiás, 
sito à Rua 132 nº 500, Setor Sul, Goiânia – GO, para deliberar 
sobre as seguintes matérias:
a) Eleição de 06 (seis) membros da Diretoria 
Executiva, com mandato de 02 (dois) anos, por intermédio de 
registro de chapa.
b) Eleição de 04 (quatro) membros do Conselho 
Fiscal, com mandato de 02 (dois) anos, por intermédio de 
registro individual.
Os interessados poderão se inscrever na Secretaria do Clube 
até às 14 horas do dia 30 de novembro de 2024, onde obterão 
maiores informações.

Goiânia, 14  de novembro de 2024.
Dolzonan da Cunha Mattos

Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO CONVENÇÃO  
COLETIVA DE TRABALHO E CONTRIBUIÇÃO 

 ASSISTENCIAL PATRONAL  
O Sindicato das Indústrias e Móveis e Artefatos de Madeira no 
Estado de Goiás – SINDMÓVEIS-GO, CNPJ 33.376.849/0001-13 
neste ato representado pelo seu Presidente Sr. Nicolas de Lima 
Paiva, convoca todas as indústr ias da base do 
SINDMÓVEIS-GO e na categoria inorganizada, associadas 
e não associadas, para comparecerem na Assembleia Geral 
Extraordinária, a ser realizada na sala de reunião no 1º andar 
do Edifício Pedro Alves de Oliveira na Rua 200, Qd. 67- C, Lt 1-E, 
sala 21, Setor Leste Vila Nova – Goiânia/GO - CEP: 74645-230 
no dia 26 de novembro - 2024 às 16:00 horas em primeira 
convocação16h30min, em segunda convocação, com qualquer 
número, de presentes, para análise e votação da seguinte 
ordem do dia: 1) Análise, discussão e votação da pauta de 
reivindicação da convenção coletiva – CCT- 2025 encaminhada 
pelo SINDICATO OF MARCENEIROS TRAB IND SER MÓV 
MAD EST GOIÁS, CNPJ n. 01.664.549/0001-43, neste ato 
representado (a) por seu Presidente, Sr. RUBE SANTOS DO 
CARMO; 2) Análise, discussão e votação da inserção, na 
convenção coletiva 2025, de cláusula que impõe o pagamento da 
contribuição de fortalecimento Sindical Patronal, para as 
empresas associadas e não associadas, conforme fundamento 
legal, do art. 513, e, da Consolidação das Leis do Trabalho.  
Na assembleia, será garantido o direito de oposição à inclusão 
da cláusula da contribuição assistencial patronal/contribuição 
de fortalecimento sindical patronal no instrumento coletivo. Isso 
permitirá que as empresas não associadas e que não concordam 
com o pagamento dessa contribuição exerçam seu direito de 
oposição, garantindo assim o princípio da liberdade de 
associação das empresas, conforme previsto no art. 8º da 
Constituição Federal. Caso a empresa não compareça à 
assembleia, implicará na desistência do seu direito de oposição. 

NICOLAS DE LIMA PAIVA - PRESIDENTE 

OSVALDO ARAÚJO COMÉRCIO VAREJISTA DE ARTIGOS 
DE ARMARINHOS LTDA – EPP, inscrita no CNPJ: 
26.682.112/0001-63, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Aparecida de Goiânia, a 
Licença Ambiental de Operação para a atividade: Comércio 
Varejista de Artigos de Armarinhos, localizado no endereço: 
Rua Pindorama esquina com Avenida Rudá Qd. 41-A Lts 
01e02 Salas 04 e 05 CEP: 74.905-760 Bairro Vila Brasília 
– Aparecida de Goiânia – Goiás. O empreendimento não se 
enquadra na Resolução CONAMA Nº 001/86.

REFERENTE À COBRANÇA DE CRÉDITOS INADIMPLIDOS 
COM RISCO DA UNIÃO OU FUNDOS PÚBLICOS FEDERAIS, CUJA 
ADMINISTRAÇÃO ESTÁ A CARGO DO BANCO DO BRASIL S.A., 
COMUNICANDO A PERTINÊNCIA DO CRÉDITO À UNIÃO, VENCIMENTO 
DE DÍVIDA E INSCRIÇÃO NO CADIN.

O Banco do Brasil S.A., conforme autorização concedida por meio da 
Portaria do Ministério da Fazenda Nº 202, de 21 de julho de 2004, publicada no 
Diário Oficial da União, de 23.07.2004, NOTIFICA O(S) RESPONSÁVEL(IS) 
POR OPERAÇÃO INADIMPLIDA DE PRONAF, ABAIXO RELACIONADO(S), 
que a não regularização da operação no prazo máximo de 90 (noventa) dias, 
contados a partir da data da publicação deste Edital
a) resultará no encaminhamento do crédito não quitado à Procuradoria-
Geral da Fazenda Nacional - PGFN, tornando o débito passível de inscrição 
em Dívida Ativa da União;
b) tornará o débito passível de inscrição no Cadastro Informativo de 
Créditos não quitados do Setor Público Federal - CADIN, nos termos da Lei 
Nº 10.522, de 19.07.2002.

O crédito inadimplido, referente à operação abaixo relacionada, 
foi contratado com recursos Públicos Federais, sendo crédito de conta 
e risco da União.

Para a realização dos pagamentos devidos e/ou obtenção de 
informações a respeito das dívidas, o devedor deverá se dirigir à dependência 
do Banco responsável pela condução da operação.

NOME PARTICIPAÇÃO Nº_OPERAÇÃO
ESPOLIO JOSE MOREIRA 

DOS SANTOS
MUTUARIO 
PRINCIPAL 9.900.112

CLAYTON RODRIGUES DA SILVA
Gerente Geral

Edital de Notificação

Pregão Eletrônico nº 90074/BAAN/2024. Objeto: Registro de preços para contratação 
de serviços de manutenção e conservação de bens imóveis. Edital: 23/10/2024. 
https://www.gov.br/compras/edital/120624-5-90074-2024. Abertura das Propostas: 07/11/2024 
às 09h30min no mesmo sítio. Pregão Eletrônico nº 90075/BAAN/2024. Objeto: Contratação 
de serviços de manutenção de imóveis residenciais, administrativos e áreas comuns nas 
vilas militares. Edital: 16/10/2024. https://www.gov.br/compras/edital/120624-5-90075-2024. 
Abertura das Propostas: 31/10/2024 às 09h30min no mesmo sítio. Pregão Eletrônico nº 
90076/BAAN/2024. Objeto: Aquisição de materiais permanentes e de consumo, máquinas, 
ferramentas e utensílios de oficina, máquinas e equipamentos agrícolas e rodoviários. Edital: 
22/10/2024. https://www.gov.br/compras/edital/120624-5-90076-2024. Abertura das Propostas: 
05/11/2024 às 09h30min no mesmo sítio. Pregão Eletrônico nº 90077/BAAN/2024. Objeto: 
Registro de preços para eventual aquisição de Material Elétrico e Eletrônico. Edital: 29/10/2024. 
https://www.gov.br/compras/edital/120624-5-90077-2024. Abertura das Propostas: 11/11/2024 
às 09h30min no mesmo sítio. Leilão Público Eletrônico nº 1/2024. Objeto: Alienação de bens 
móveis, inservíveis para o fim a que se destinam. Edital: 01/11/2024.  O Edital será disponibilizado 
no site do Leiloeiro Oficial  www.danielgarcialeiloes.com.br.  Abertura das Propostas: 25/11/2024 
às 09 horas. Concorrência nº 90002/BAAN/2024. Objeto: Contratação de Obra de Reforma 
de Edificação. Edital: 04/11/2024. https://www.gov.br/compras/edital/120624-3-90002-2024. 
Abertura das Propostas: 10/12/2024 às 09 horas.Endereço: Br 414 Km 04 - Zona Rural - 
Anápolis/GO._ JULIANA BUSTAMANTE PORTO Ten. Cel. Int. _Ordenadora de Despesas.

AVISO DE LICITAÇÃO

FORÇA AÉREA BRASILEIRA
BASE AÉREA DE ANÁPOLIS

MINISTÉRIO DA 

DEFESA

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONOPOLIS
AVISO DE RETIFICAÇÃO E REMARCAÇÃO DO PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 015/2024 - Lei 14.133/2021- MODO DE DISPU-
TA: ABERTO - Processo Administrativo nº: 9074/2024 - Objeto: Registro 
de Preço para contratação de empresa especializada na aquisição, sob 
demanda, de produtos eletrônicos e mobiliário, subsidiada através da 
Emenda Parlamentar, Proposta nº 202400006011219, para atender as 
necessidades da Escola Municipal Abdiel Pereira de Araújo, Escola Muni-
cipal de Nova Vila e Escola Municipal João Teodoro, conforme especifica-
ções constantes nas planilhas e Termo de Referência – Anexo I, do Edital. 
Fim do cadastramento das propostas 29/11/2024 às 08hrs00min. Início da 
sessão pública no dia 29/11/2024 às 08hs01min. Início da sessão de dis-
puta de lances dia 29/11/2024 às 09h01min. O edital estará disponível e 
as propostas serão recebidas a partir de 14/11/2024, no site na plataforma 
de Pregão Eletrônico Bolsa Nacional de Compras – BNC, no site https://
bnc.org.br/. Informações: www.bonopolis.go.gov.br; Fone: 62.33931126; 
segunda a Sexta da 07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 14 de no-
vembro de 2024. RENIA PATRÍCIA DE ARAÚJO – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONOPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 016/2024

Lei 14.133/2021- MODO DE DISPUTA: ABERTO
Processo Administrativo nº: 11753/2024 - O Fundo Municipal de Saúde de 
Bonópolis, Estado de Goiás, torna público, que realizará o Pregão Eletrô-
nico nº 016/2024, TIPO: “MENOR PREÇO POR ITEM”. Objeto: Registro 
de Preços para contratação, sob demanda, de empresa especializada no 
ramo pertinente para fornecimento de medicamentos, conforme especifica-
ções constantes nas planilhas e Termo de Referência – Anexo I, do Edital. 
Fim do cadastramento das propostas 02/12/2024 às 13:00h. Início da ses-
são pública no dia 02/12/2024 às 13:01h. Início da sessão de disputa de 
lances dia 02/12/2024 às 14:01h. O edital estará disponível e as propostas 
serão aceitas a partir de 14/11/2024, no site na plataforma de Pregão Ele-
trônico Bolsa Nacional de Compras – BNC, no site https://bnc.org.br/. Infor-
mações: www.bonopolis.go.gov.br; Fone: 62.33931126; segunda a Sexta 
da 07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 14 de novembro de 2024. 

RENIA PATRÍCIA DE ARAÚJO – Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Goiandira/GO UASG 989369, torna pú-
blico que fará realizar no dia 03/12/2024, às 09h00, no site gov.br/
compras (COMPRAS.GOV) do Governo Federal, Licitação na moda-
lidade PREGÃO ELETRÔNICO nº 024/2024, Tipo Menor Preço por 
item, destinado à Aquisição de materiais para construção, para 
manutenção das atividades de diversas secretarias, em razão 
dos itens fracassados da licitação anterior e itens acrescidos 
para demais órgãos.  de acordo com o edital e seus anexos, que 
poderão ser obtidos nos endereços www.goiandira.go.gov.br e gov.
br/compras. Goiandira/GO, aos 14 de novembro de 2024. 

THALITA GABRYELLE OLIVEIRA DE ALMEIDA – Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 007/2024

O MUNICIPIO DE ITAPACI, ESTADO DE GOIÁS, torna público o Edital de 
Concorrência Eletrônica nº 007/2024, do tipo menor preço Global, objeti-
vando a contratação de empresa para execução de serviços de Recapea-
mento Asfáltico em CBUQ em ruas e avenidas, no Município de Itapaci, 
objeto de Emenda Parlamentar nº 202445090005 e Emenda Parlamentar 
nº 202444780004 e Contrapartida, conforme condições e especificações 
estabelecidas no memorial descritivo, especificações técnicas, planilha 
orçamentária, cronograma físico – financeiro e projetos, nos termos do 
que dispõe a Lei 14.133/21. As propostas e documentos serão recebidos 
virtualmente no site www.bll.org.br do dia 18/11/2024 às 8h30min até o dia 
03/12/2024 às 08h30min (Horário de Brasília), data em que iniciará a fase 
de lances às 9h, conforme especificações e normas contidas no Edital e 
seus Anexos, disponíveis no endereço eletrônico acima ou no site https://
acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/sglicitacoes. 
Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br  e/ou (62) 3361-2950.

IVÂNIA SEVERINA DA SILVA - AGENTE DE CONTRATAÇÃO

O MUNICÍPIO DE MARA ROSA, pessoa jurídica de direito público in-
terno, telefone: (62) 3366-2310, torna-se público para conhecimento 
dos interessados que irá realizar no dia 29 de novembro de 2024, às 
09:00h,em sessão pública, na sede da Prefeitura Municipal de Mara 
Rosa, endereço: Praça José Maurício de Moura, n° 378, centro, na 
forma da Lei nº 14.133/21, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº 
044/2024, para REGISTRO DE PREÇO, tipo menor por item, visando a 
AQUISIÇÃO DE ÔNIBUS, NOVO, ZERO KM, para atender as demandas 
da Secretaria Municipal de Educação de Mara Rosa. Processo Adm. nº 
10220/2024.  Mara Rosa, 13 de novembro de 2024. Publique-se. 

ESTER LUIZA XAVIER FREITAS - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÍTIO D’ABADIA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO 003/2024 – DATA REMARCADA
O pregoeiro da Prefeitura Municipal de Sítio D’Abadia – GO, comu-
nica aos interessados que encontra-se REMARCADO o Pregão Ele-
trônico nº 003/2024, processo 1483/2024, Lei 14.133/2021, visando a 
AQUISIÇÃO PARCELADA DE COMBUSTÍVEIS PARA OS VEÍCULOS 
PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE SÍTIO D’ABADIA QUE ESTEJAM EM 
TRÂNSITO NA CIDADE DE FORMOSA-GO OU ENTORNO, CONFOR-
ME QUANTIDADES E ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES DO ANEXO 
I DO EDITAL, PARA INCLUSÃO NO SISTEMA DE REGISTRO DE 
PREÇOS, com recebimento da documentação a partir do dia 11/11/2024 
às 8:00h. ao dia 28/11/2024 às 09:30h. e certame previsto para o dia 
28/11/2024 às 10:00 à realizar-se através da Plataforma BLL Compras. 
Maiores informações pelo e-mail prefeiturasyy@gmail.com ou pelos fo-
nes (62) 3483-1154, (62) 9 9975-3240. Edital disponível no site www.
sitiodabadia.go.gov.br. Sítio D’Abadia – GO, 14 de novembro de 2024.

MICHAEL DIAS DIAS - Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que 
realizará Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO - EDITAL Nº 
24/2024, TIPO MENOR PREÇO GLOBAL – LOTE ÚNICO, conforme os da-
dos abaixo indicados. Processo Nº.: 202402000484893. Nº da Contratação 
no SISLOG: 110306. Objeto: Contratação de empresa especializada para 
a prestação de serviços de manutenção preventiva, corretiva e monitora-
mento remoto dos Grupos Moto Geradores (GMGs) do TJGO, incluindo o 
fornecimento e substituição de toda e qualquer peça, componente, material, 
insumo, acessórios e mão de obra que se fizerem necessários, com o obje-
tivo de manter a disponibilidade dos equipamentos que operam em regime 
de serviço de emergência (stand by). Valor estimado: R$ 5.581.525,20 (cin-
co milhões, quinhentos e oitenta e um mil, quinhentos e vinte e cinco reais 
e vinte centavos). Prazo limite de apresentação da Proposta: Até a data/
horário da sessão pública. Data/Horário da sessão pública: 03/12/2024, 
às 10h (horário de Brasília – DF). Endereço eletrônico: https://sislog.go.
gov.br (Interessados devem ser cadastrados no CADFOR). O fornecedor 
interessado encaminhará, exclusivamente por meio do sistema eletrônico, 
a proposta com a descrição do objeto e preço ofertado, até a data e horário 
estabelecidos para início da sessão pública. Edital e anexos disponíveis nos 
sítios: http://www.tjgo.jus.br/templates/tjgo/licitacao.php e https://sislog.
go.gov.br. Informações sobre a contratação – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: 
secdcontratacoes@tjgo.jus.br. Informações sobre o SISLOG - Fone: (62) 
3201-8766/8765 - www.sislog.go.gov.br.
DIANA DA SILVA LUNA CASTRO - Agente de Contratação/Pregoeira


